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Pais estiveram na Câmara Municipal de São Sebastião
do Paraíso na noite de segunda-feira (7/12) para pedir o
retorno das aulas presenciais em 2021. As aulas na rede
pública e particular do município, assim como em gran-
de parte do país, estão suspensas desde março deste
ano, como medida para prevenir e conter a dissemina-
ção da Covid-19, que já contaminou mais de 1.200
paraisenses e levou outros 38 ao óbito.

Pais pedem retorno opcional de aulas
presenciais em 2021 em Paraíso
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
PACHECO
A decisão do STF de que o presidente do Senado Davi
Alcolumbre não poderia mais concorrer à reeleição,
abriu oportunidade para que dois senadores mineiros
postulem o cargo. Antônio Anastasia, foi mencionado,
e, também Rodrigo Pacheco que por sinal tem boa
relação com o governo, sua equipe econômica, e bom
trânsito com parlamentares de direita e esquerda.
Pacheco é próximo de Alcolumbre, e tendo seu apoio,
terá grande chance de presidir o Senado.

ARQUIVAMENTO
O prefeito Walker Américo Oliveira postou na segunda-
feira,7, em suas redes sociais, mensagem informando
de que foi arquivada mais uma denúncia feita contra
sua pessoa. Trata-se do uso de um caminhão pipa que
fazia abastecimento na nova casa construída por
Walkinho, no bairro Jardim Coolapa. A acusação é de
ter cometido de improbidade administrativa, em que o
prefeito estaria utilizando bens públicos para benefício
próprio. No desenrolar da ação, ouvindo as partes e
analisando as provas o Ministério Público decidiu por
arquivar mais uma denúncia. Segundo o prefeito esta e
outras acusações foram feitas no sentido de
desestabilizar o seu governo.

REPASSE EXTRA
Os Municípios recebem nesta quarta-feira, 9 de
dezembro, o repasse adicional de 1% do Fundo de
Participação dos Municípios (FPM). O repasse é
referente a 1% do valor da arrecadação do Imposto
sobre Produto Industrializado (IPI) e do Imposto de
Renda (IR), contabilizados entre o início de dezembro
do ano passado até o final de novembro deste ano. As
prefeituras irão partilhar o montante de R$ 4,3 bilhões,
recurso que irá ajudar os atuais gestores a pagarem o
13º salarial e suas folhas de pagamento, assim como
pode ajudar a amenizar a situação financeira de muitos
entes municipais. Em valores brutos a expectativa é de
que a Prefeitura de Paraíso receba aproximadamente
R$ 1.517.059,73.

CANCELADAS
Assim como em São Sebastião do Paraíso, as festas da
congada em vários municípios da região também estão
sendo canceladas. Situações semelhantes ocorrem em
São Tomás de Aquino, Pratápolis e Jacuí. O motivo é o
mesmo, sendo justificado em função dos efeitos da
pandemia do coronavírus (Covid-19), com intuito de evitar
aglomerações e outras situações que possam difundir o
vírus da doença. Em Paraíso no último final de semana
ocorreu a solenidade do Levantamento das Bandeiras,
de uma maneira nunca antes vistas. Nenhum instrumento
foi tocado, as danças e as músicas não foram vistas e
nem ouvidas. Fato inédito em meio a tanta tradição.

EXPECTATIVAS
Aguardada com expectativa a chegada da vacina que
vai prevenir contra o coronavírus. Enquanto os governos
decidem qual será a escolhida e como será a
distribuição, continuam os debates em torno de questões
periféricas. Exemplo disso pode ser visto na Sessão
Ordinária da Câmara Municipal de Paraíso, na noite de
segunda-feira,7. A questão da volta às aulas esteve em
pauta e suscita olhares e posicionamentos diversos. Há
esperança de que as aulas presenciais deverão ser
retomadas, sendo observados os aspectos de
segurança e bom senso.

MALEFÍCIOS
A volta às aulas presenciais em Paraíso foram
reivindicadas por pais de alunos, conforme foi dito,
representando cerca de 300 famílias. A reivindicação
foi justificada em dados mundiais que apontam dados
preocupantes, atribuídos à reclusão de alunos em suas
residências e falta do convivido escolar. Segundo os
dados, 30% deles apresentam alteração de saúde
mental, dentre outras, regressão motora, ansiedade,
medo de dormir, depressão, angústia. “Nosso pedido
não viola o desejo daqueles que desejam, precisam e
podem assistir aulas remotas em seus lares”, disse a
mãe de alunos ao usar a Tribuna da Câmara Municipal.

RENITENTE
A Prefeitura de Paraíso continua renitente quanto ao
envio de cópias de notas fiscais de suas compras de
materiais e serviços, à Câmara, conforme decidido pelo
Tribunal de Justiça de Minas Gerais. Em ofício, o prefeito
Walker Américo justifica ser inviável a duplicação por
xerocópia, e solicitou que a Câmara informe uma forma
apropriada. Adiantou que caso vereadores optem pela
digitalização, será necessário que um servidor da
Câmara efetue o serviço, pois os da Prefeitura “ficam
integralmente reservados aos serviços do município”.

TENHAM ACESSO
O vereador José Luiz das Graça não concorda com a
dificuldade alegada pelo prefeito. E sugeriu o caminho
das pedras: “Hoje é preciso ter o espelho de todos esses
arquivos e armazená-los por pelo menos cinco anos, e
esses arquivos podem ser disponibilizados por meio de
um gerenciador de notas fiscais eletrônicas, e
vereadores poderão acessar o arquivo XML”, sugeriu e
acrescentou: “Não queremos complicar a vida do
Executivo, nem a nossa, apenas queremos transparên-
cia sobre o que é feito, é comprado, para que todos
tenham acesso a essas informações”.

BONS MOTORISTAS
O Cadastro Positivo de Bons Motoristas foi sancionado
pela Presidência da República no mês de outubro e
deve entrar em vigor, junto com as demais alterações
no Código de Trânsito Brasileiro, em abril de 2021.
Segundo a proposta aprovada, bons motoristas são
aqueles que não cometerem infrações num período
mínimo de 12 meses, e poderão receber até benefícios
fiscais por isso. Segundo informações, grande parte dos
motoristas é formada por bons condutores que não
cometem infrações de trânsito, e quando cometem, o
fazem em menor número, e isso vai refletir no cadastro.

A PANDEMIA DA INÉRCIA
OPINIÃO

NOITE DE NATAL
- natal luz!

Noite de Natal. Na árvore
caseira, as bolas coloridas, o
pisca – pisca pisca juntos aos
presentes e aos acepipes, do-
ces, petiscos, pitéus, rebuça-
dos, flores, frutas... Luz.
Nas cidades, as avenidas, as
praças, os coretos, as igrejas
e as casas comerciais chis-
pam, faíscam, todas ilumina-
das para o brilho dos nossos
olhares.

Nos passeios, mesmo de
automóveis, presentes, mui-
to comércio, shoppings...
Luz. No céu, cintilam as es-
trelas, muitas estrelas. E qual
seria a de “Belém”? Luz. A
chuva cai mansa, suave, leve
e teimosa, espontânea. Vem
nos molhar, ou nos fertilizar?

À noite (sempre chove) e
por acaso nesse momento,
vamos assistir à chuva atra-
vés das vidraças de nossas
janelas, gotas d’água escor-
rendo, ou ainda das varandas
privativas de nossas casas.
Luz. As crianças, as nossas
crianças, brincam ao redor do
nosso ‘presépio’ vivo. Luz.
Nós, os adultos, buscamos o
amigo do trabalho, o lar pa-
terno, o abraço virtual, mas
fraterno, a prosa, o telefone-
ma, o áudio ou vídeo, a men-
sagem WA, o respeito, a ava-

Luiz Tito

Já se passaram dois anos de governo, e a
privatização de quase cem empresas, num momento em
que não há dinheiro para merenda escolar, não andam

Lutam os governos federal e estaduais para fazerem
andar seus projetos de racionalização administrativa e,
em paralelo, de enxugamento da máquina estatal.
Vivemos um momento no Brasil de absoluta escassez
de recursos destinados ao sustento de serviços públicos
essenciais, que não é maior porque os Orçamentos vêm
sendo alimentados por um endividamento monstruoso.
Se não começarem a conter despesas e investimentos
desnecessários, se não forem evitados prejuízos e
perdas, quadro mais grave certamente acontecerá,
motivado pela falta de liquidez, que traz a alta dos juros
e da inflação. O tempo urge.

Temos assistido à infinita espera de uma proposta
do Ministério da Fazenda para que se apressem tais
privatizações; não éL aceitável que empresas como
Infraero, Valec e Codevasf, juntas, gerem um prejuízo
de R$ 15 bilhões por ano, fazendo engordar o nosso
endividamento, mantendo vergonhoso empreguismo e
alimentando farta corrupção, como assistimos no caso
da Valec, entre tantas, revelados pela Lava Jato. E quem
garante que tais desmandos não mais existam?

Já se passaram dois anos de governo, e a priva-
tização de quase cem empresas, num momento em que
não há dinheiro para merenda escolar, não andam; foram
forte bandeira da campanha de Bolsonaro, época na
qual extensos relatórios indicavam essa necessidade
como premente. Agora, para se corrigirem práticas
danosas ao patrimônio público – sobram exemplos
incontestáveis – e se evitarem prejuízos desnecessários,
tais medidas andam a passos de cágado. Nem as

sociedades nas quais o BNDES mantém inexplicáveis
participações minoritárias, cujas ações se acham, desde
o governo FHC, depositadas no Fundo Nacional de
Desestatização (FND), foram negociadas em Bolsa.

Em Minas também essa letargia é uma realidade. O
governo Zema tem anunciado, mas apenas anunciado,
um conjunto de reformas e medidas que não se
encaminham e muito menos, parece, se ultimarão no
tempo do seu mandato; vamos seguir inertes.

Minas tem um significativo conjunto de empresas e
instituições de variados formatos jurídicos na sua
organização, muitas com um histórico elogiável, como
Cemig, Copasa, Cohab, DER, Emater, Epamig, Funed,
Loteria, que passaram da hora de serem privatizadas
ou fundidas, ou mesmo extintas, e não o são por
descaso, ou por falta de coragem, ou por ser confortável
assim mantê-las para nelas se fazerem composições
políticas, o famoso jeitinho de dar emprego em troca de
apoios políticos.

O Estado não tem condições de colocar um centavo
nessas organizações, e com isso as sacrifica no seu
crescimento, as condena e aos seus clientes a serem
partes na prestação e recepção de serviços hoje
deploráveis, caríssimos, mas irrecusáveis, porque ainda
são prestados pela força de monopólios criados em um
tempo em que apenas o Estado tinha como investir o
necessário para que eles fossem levados à sociedade.
Essa realidade está superada, e a insistência no mando
estatal em todas elas é antieconômica, inaceitável pelos
avanços das relações societárias e comerciais, das
técnicas de produção e pelos valores que estas cobram
pela oferta do que produzem. Estatais não podem ser
empecilhos ao desenvolvimento econômico, social e
político.

(O Tempo – 08/12/2020).

liação do ano vigente atual,
vivido, que se vai, e busca-
mos projetos para o ano
venturo, que está por vir e,
principalmente, Luz.

Vestir a melhor roupa e
esperar o ‘vinte e cinco’ che-
gar. Luz. Mas como encon-
trar essa Luz? É quase Noite
de Natal. Era para estarmos
todos juntos. Sim, era Entre-
tanto, cada um na sua indivi-
dualidade, encontra dentro de
si mesmo, no mais profundo
de seu universo, o jorrar de
estrelas, a névoa densa a or-
valhar a terra, a chuva fria
(ela é fria), não sei  o por-
quê... De Luz.

As lágrimas, o sorriso
das crianças, dos nossos ne-
tos e a nossa Luz. Pois bem,
que venha Luz: pequena, trê-
mula, frágil, como pirilampos
a nós, aqui e agora, a nos ilu-
minar na nossa Noite de Na-
tal, desse Natal de Luz, sem
reunião, sem família, sem
ceia, sem você, pois a noite
é nossa, a festa é sua ou de
quem quiser!

Fernando de Miranda Jorge 
Acadêmico

CORRESPONDENTE DA APC
 Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com
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Exagere nas conquistas
no amor ao próximo
nos passeios ao ar livre
Exagere no amor próprio
nos abraços apertados sem deixar recados.

Exagere no demorado beijo
como estivesse comendo
goiabada com queijo
Exagere ao dizer : EU TE AMO
como se estivesse dizendo arrependido
ficar sem você não consigo!

Exagere na felicidade
mesmo estando com saudade
pois ela lhe mostrará sempre,
sempre a realidade
você existirá de verdade.

Estes exageros fazem bem na vida,
cometa-os e viverá bem melhor a sua existência
que deve ser bem vivida e jamais esquecida.

Bernadete Aguiar - Membro Efetivo da APC

EXAGERE

LIONS CLUBE
CULTURAL

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido.
Modalidade Pregão Presencial nº 083/2020. Processo nº 2053/2020. Objeto:
Contratação de fornecedor objetivando a aquisição de kits de ali-
mentos e produtos de higiene pessoal e doméstica com recursos
oriundos da Lei Complementar 173 alocados no Fundo Estadual de
Assistência Social, conforme resoluções da CIB nº 04/2020, 05/2020,
08/2020 e Resolução do CEAS nº 707/2020, que estabelece o Progra-
ma Federativo de Enfrentamento ao Coronavírus, integrando as ações
da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social, com entrega
imediata, exclusivo para ME, EPP e MEI. A abertura será dia 23 de
Dezembro de 2020 às 12h30min. O edital completo e as demais informa-
ções relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha,
nesta cidade, fone (35) 3539-7015, diariamente das 12 às 17 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
08 de Dezembro de 2020. Rodrigo Augusto de Oliveira – Pregoeiro.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e firma Contrato ref.
ao Proc. nº 378/2020, Pregão Eletrônico nº 41/2020, cujo objeto é
“Aquisição de um (01) veículo compacto tipo passeio, e um (01) veículo
tipo ambulância”, com a empresa: FAVORITA COMERCIO E SERVICOS
LTDA, CNPJ 21.380.013/0001-03, pelo valor global de R$ 217.000,00;
Proc. nº 387/2020, Pregão Pres. nº 45/2020, cujo objeto é “Aquisição de
CESTAS BÁSICAS para atender a demanda do departamento de Assistência
Social”, com a empresa: BETANIA APARECIDA PERBONI VILAS BOAS
ME, CNPJ 09.105.483/0001-63, pelo valor global de R$ 96.950,00.
Itamogi/MG 08/12/2020 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal
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Por João Oliveira

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso em ofício envi-
ado à Câmara Municipal alega
que terá dificuldade em cum-
prir decisão do Tribunal de Jus-
tiça do Estado de Minas Gerais
(TJMG), que determinou se-
jam enviadas cópias de notas
fiscais de compras e emitidas
por prestadores de serviço,
para possível análise dos vere-
adores.

Prefeitura fala em dificuldade sobre
envio de notas fiscais à Câmara
De acordo com o ofício

lido em plenário, o prefeito
Walker Américo solicita à Câ-
mara “a forma apropriada para
a remessa do acervo”. Segun-
do diz, é grande o fluxo das
notas fiscais, portanto, “é invi-
ável a duplicação por xerocó-
pia, mas nos colocamos à dis-
posição para o envio dos do-
cumentos, dependendo de um
alinhamento entre os Poderes”.
E acrescenta: “Ademais, caso
optem pela digitali-zação, será
necessário a disponibilidade de

um servidor da Câmara Muni-
cipal para efetuar o serviço,
pois, infelizmente, nossos ser-
vidores ficam integralmente
reservados aos serviços deste
Município”.

O vereador José Luiz das
Graças contestou a dificulda-
de alegada pelo prefeito. Dis-
se que hoje é preciso ter o es-
pelho de todos esses arquivos,
e armazená-los por, pelo me-
nos, cinco anos. Acrescentou
ainda que esses arquivos po-
dem ser disponibilizados por

meio de um gerenciador de
notas fiscais eletrônicas.
“Dessa forma, o vereador po-
derá acessar o arquivo XML.
Não queremos complicar nem
a vida do Executivo e nem a
nossa, nós queremos é trans-
parência sobre aquilo que é
feito e aquilo que é compra-
do, para que todo mundo pos-
sa ter acesso a essas informa-
ções”, destacou.

A propositura do vereador
foi elogiada pelo presidente da
Câmara, Lisandro José Mon-

Por João Oliveira

Pais estiveram na Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso na noite de segunda-
feira (7/12) para pedir o retor-
no das aulas presenciais em
2021. As aulas na rede pública
e particular do município, as-
sim como em grande parte do
país, estão suspensas desde
março deste ano, como medi-
da para prevenir e conter a dis-
seminação da Covid-19, que já
contaminou mais de 1.200
paraisenses e levou outros 38
ao óbito.

Representando cerca de
300 famílias que pedem o re-
torno das aulas, Leandra
Ferracioli Uenaka Bettio, o
médico Daniel Figueiredo e
Luiz Guilherme da Silva, ocu-
param a tribuna para falar so-
bre o assunto. Leandra falou
sobre o direito das crianças a
volta às aulas presenciais e des-
tacou que a pauta é única, de-
fendo o retorno opcional das
aulas presenciais com protoco-
los de segurança para os que
querem, podem e precisam do
retorno das aulas.

“Deste modo, o nosso pe-
dido não viola o direito daque-
les que desejam, precisam e
podem assistir as aulas remo-
tas em seus lares. Aqui presen-
tes, somos pais e mães cansa-
dos, preocupados e empenha-
dos ao lutar pelo retorno das
aulas presenciais. Estão presen-
tes pais das escolas particula-
res Paula Frassinetti, Nesfa,
Crescer, Galileu, Objetivo e
Caixinha de Supresa; e escolas
estaduais: São José, Noraldino
Lima e Cloves Salvado; e mu-
nicipal José Carlos Maldi”, des-
tacou.

A mãe destacou que as cri-
anças estão há nove meses den-
tro de casa. “De acordo com
dados mundiais 30% delas
apresentam alteração de saúde
mental, dentre elas regressão
motora, ansiedade, medo de
dormir, depressão, angústia, e
ideação suicida. Ainda, parale-
lo a estes dados temos o au-
mento de violência doméstica,
sexual e física, aumento de
consumo de álcool pelos
genitores, aumento da violên-
cia contra as mulheres, defici-
ência da Saúde alimentar de
nossas crianças observando
que crianças de escolas parti-
culares estão engordando e cri-
anças de escola pública estão

Pais pedem retorno opcional de aulas
presenciais em 2021 em Paraíso

emagrecendo, e crescente eva-
são escolar caracterizada pelo
aumento das crianças de baixa
renda nas ruas”.

Leandra destacou que onde
suas filhas estudam, no Colé-
gio Paula Frassinetti, todas as
medidas de segurança para o
recebimento das crianças fo-
ram observadas. “Para que as
medidas tomadas pela rede pri-
vada sejam efetivadas na rede
de ensino público é de conhe-
cimento da sociedade civil a
destinação de verbas federais
para execução do Programa
Dinheiro Direto na Escola, para
que as medidas de adequação
possam ser tomadas nas esco-
las públicas. Sim, nosso pleito
abrange as escolas municipais
e estaduais, afinal são todas as
crianças que passam pelos
mesmos problemas emocionais
e sociais apresentados, sendo
que o retorno às aulas
presenciais se faz medida ur-
gente para que as crianças da
rede pública e privada voltem
a ter uma vida com rotina es-
colar segura e saudável, junto
de seus professores e queridos
amigos”, acrescentou.

Ainda, para justificar o pe-
dido, a mãe apresentou algu-
mas reportagens que dizem que
o retorno às aulas nas escolas
de São Paulo não teria aumen-
tado o contágio pela Covid-19.
Por fim, apresentou nomes de
cidades que retornaram as au-
las de forma opcional, desta-
cando ainda, deliberação de
Comitê Extraordinário da
Covid-19, que passa a respon-
sabilidade do retorno das aulas
para os Poderes Legislativos e
Executivos municipais. Por
fim, disse ainda que atividades
econômicas retomaram respei-
tando os protocolos de segu-
rança, mas que o mesmo não
foi permitido, em Paraíso, às
atividades acadêmicas.

O médico neurocirurgião
Daniel Figueiredo de Paula tam-
bém ocupou a tribuna para fa-
lar sobre questões técnicas en-
volvendo o risco de contágio
pela Covid-19. Destacou os
estudos que fez sobre o tema,
que ressalta as medidas
protetivas que devem ser
adotadas pelas escolas, e tam-
bém da pouca transmissão e
adoecimento pela doença no
público infantil. Destacou tam-
bém as consequências, tanto
emocionais como sociais, cau-
sadas pela Covid-19, apontado,

ainda, que houve retorno das
atividades econômicas, mas
que o mesmo não aconteceu
com as atividades escolares.

Após comentar sobre as
consequências no desenvolvi-
mento psicossocial dessas cri-
anças que não estão tendo aula,
pediu o retorno opcional do
retorno às aulas para 2021.

O psicólogo Luiz Guilher-
me também destacou as difi-
culdades enfrentadas pelas fa-
mílias nos mais diferentes âm-
bitos e que ninguém estava pre-
parado para enfrentar uma
pandemia. Destacou que a
partir de agora é preciso pen-
sar num planejamento para o
retorno das aulas, ainda que
optativamente. “A escola, an-
tes de tudo, é o principal
meio de socialização de nos-
sas crianças, que é onde vão
aprender a conviver na socie-
dade”.

Após as manifestações na
Tribuna Livre, crianças de es-
colas particulares se manifes-
taram pedindo o retorno às au-
las, destacando a importância
do aprendizado presencial.

O vereador Marcelo de
Morais, que também é profes-
sor na rede estadual de educa-
ção, destacou que também é a
favor do retorno as aulas, mas
que o debate é mais amplo do
que se imagina. “Estamos fa-
lando do retorno das aulas num
contexto em que a escola da
rede particular tem condições
de fazer. É um debate que dei-
xa muito claro para nós que o
professor é insubstituível e o
quanto precisamos valorizá-lo.
Nessa pandemia eu trabalhei

muito mais do que em sala,
mediante tamanha burocracia
que tínhamos que desenvolver,
também, com vários relatóri-
os. Chegou o momento de to-
dos os pais, seja de alunos da
rede pública ou particular, de
participar dos debates dentro
da escola, e não deixar simples-
mente para os diretores e pro-
fessores. É necessário partici-
pação efetiva dos pais, preci-
samos ter um tempinho para a
vida escolar dos nossos filhos”,
destacou.

Marcelo falou também da
falta de estrutura na escola pú-
blica, citando como exemplo
ações desenvolvidas para arre-
cadar dinheiro para comprar
itens básicos às necessidades
dos alunos. “O debate é muito
maior do que a gente imagina.
Acredito que ninguém tenha a
roda perfeita disso tudo, mas
como prefeito eleito e profes-
sor da rede, não posso deixar
de defender meus colegas que
tanto sofrem em sala de aula.
Os professores não estão do-
entes somente por causa da
pandemia, eles estão doentes há
muito mais tempo. Ninguém
gostaria de viver essa pandemia
e o retorno às aulas não será
obrigatório, nós precisamos ir
devagar”, destacou.

Morais comprometeu-se ir
a Divinópolis, onde ocorreu o
retorno das aulas, para ver
presencialmente todos os pro-
tocolos adotados naquele mu-
nicípio para o retorno das au-
las, para que juntos possam se
vislumbrar o retorno às aulas
em Paraíso. Destacou também
sobre a necessidade de voltar

as aulas onde há estrutura, a
fim de verificar os modelos
implantados e paralelamente
inserir isto dentro das escolas
públicas. Destacou, ainda, a
importância de se criar um co-
mitê envolvendo todos no de-
bate, principalmente no que se
diz respeito em respeitar a se-
gurança de todos.

O vereador Valdir do Prado
destacou a organização que
existe em prol do retorno des-
sas aulas. “Entendo que é um
movimento forte e que precisa
ser tomada uma decisão. A rede
privada está mais preparada, e
a pública vai precisar de inves-
timento para poder atender es-
sas crianças, que vêm com uma
cabeça diferente do que era
antes”. Destacou ainda a im-
portância do retorno às aulas,
e que o prefeito-eleito saberá
tomar a decisão correta. O ve-
reador Vinício Scarano também
destacou a necessidade de se
priorizar a educação no muni-
cípio, e que o retorno das au-
las deve acontecer de forma a
garantir a segurança de todos.

A vereadora Cidinha Cerize
ressaltou a importância do de-
bate e também dos protocolos
para que essas aulas retornem
com segurança, como também
da necessidade de se fazer um
planejamento para que isso
ocorra. “Precisamos abrir nos-
sa cabeça para uma discussão
saudável”, destacou. Sérgio
Aparecido Gomes também des-
tacou a importância de se de-
bater o tema, e sugeriu uma
audiência pública para discutir
a questão com toda a socieda-
de. Falou ainda sobre a neces-

sidade de se dar condições de
trabalho aos profissionais da
educação e alunos.

O vereador José Luiz das
Graças disse que o principal
passo foi dado, que é se ter a
discussão, ressaltando que as
decisões que serão tomadas
serão pensando na segurança
de todos. Falou também da
importância de uma audiência
pública para ouvir toda a co-
munidade e as necessidades de
cada família. “Temos que pen-
sar em todos, é para isso que
estamos aqui”, apontou.

O vereador Luiz Benedito de
Paula também se manifestou
favorável ao retorno das aulas,
mas desde que se respeite os
protocolos para que não au-
mente os casos da Covid.

O vereador Marcelo de
Morais voltou a destacar que
esse possível retorno às aulas
não será obrigatório, mas
opcional. “Estamos falando ini-
cialmente com a rede particu-
lar, só falarei com a rede públi-
ca no dia primeiro quando eu
estiver prefeito. Isso tem que
ficar claro, as pessoas preci-
sam entender que o processo
será construído na não obri-
gatoriedade. Precisamos pensar
em como dar essa opção de
retorno na rede pública”, dis-
se.

O presidente Lisandro
Monteiro também destacou a
necessidade do debate e a pe-
dido do vereador Sérgio Apa-
recido Gomes marcou Audiên-
cia Pública para o próximo dia
16 de dezembro, às 19h, para
ouvir a população sobre o re-
torno às aulas presenciais.

PL da reforma da previdência
caberá a próxima Administração

Municipal, informa Prefeitura
Por João Oliveira

Em resposta a questiona-
mentos feitos pelo vereador
Marcelo de Morais na ses-
são da Câmara Municipal de
segunda-feira (7/12), em que
diz que Prefeitura não teria
encaminhado à Casa proje-

to de lei que regulamento a
reforma da previdência no
município, a Prefeitura infor-
mou que caberá à próxima
gestão o envio dessa PL.

“Diante da necessidade
de normatização sobre a re-
forma da previdência, foi for-
mada uma comissão para

avaliação e elaboração de
sugestões ao projeto de lei.
Na semana passada, o traba-
lho da comissão avançou, com
o envio de sugestões que fo-
ram acordadas junto ao Ins-
tituto de Previdência dos Ser-
vidores Municipais (Inpar)”,
informou.

Ainda, de acordo com a
Prefeitura, “nesta semana,
estamos terminando as ade-
quações sugeridas e, assim
que todo estudo estiver pron-
to, caberá à próxima admi-
nistração a possibilidade ou
não de encaminhar o PL
para a Câmara”, finaliza.

teiro, que destacou que pre-
sidentes e vereadores de Câ-
mara Municipais da região
entraram em contato com ele
para manifestando intenção
de implantar o sistema em
suas cidades. Lisandro ressal-
tou a importância do projeto,
finalizando que “serviu de
exemplo para os demais mu-
nicípios”.

A obrigatoriedade do envio
de cópias de notas fiscais por
parte da Prefeitura para a Câ-
mara, originou-se em projeto

de lei de autoria do vereador
José Luiz das Graças, que dis-
ciplina o envio de notas fiscais
de prestadores de serviços e
compra de produtos pela Pre-
feitura à Câmara.

Aprovado pela Câmara o
projeto foi vetado pelo prefeito
Walker Américo. A Câmara
Municipal derrubou o veto, e o
a Prefeitura ingressou com
uma ADIN – Ação Direta de
Inconstitucionalidade no
TJMG que teve decisão con-
trária por parte do Tribunal.

ASSCAM
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Luiz Carlos Pais

No dia 24 de setembro
de 1884, o bispo de São
Paulo, Dom Lino Deodato
de Carvalho, assinou a au-
torização para a constru-
ção da Capela Nossa Se-
nhora Abadia, em São Se-
bastião do Paraíso, Sudo-
este Mineiro. Assim, nos
últimos anos do Império,
começava a história da atu-
al paróquia localizada nos
altos da Mocoquinha, tradi-
cional bairro da mesma ci-
dade. Naquele tempo, mui-
to antes da criação dos bis-
pados de Guaxupé e de
Pouso Alegre, todas as
igrejas dessa vasta região
de Minas Gerais estavam
vinculadas ao clero de São
Paulo.

A construção e uma
Capela reconhecida como
templo oficial da Igreja, re-
sultou da vontade dos pró-
prios moradores do bairro,
que decidiram recorrer às
orientações do experiente
cônego Thomaz de Affon-
seca e Silva, então pároco
da Matriz local. Foi criada
uma comissão para tomar
as primeiras providências,
composta por Manoel Go-
mes de Assunção, Fran-
cisco Rodrigues da Costa
Gusmão, Quirino Joaquim
Ferreira e José Bernardes
da Silva. O pároco pediu
aos interessados que es-
crevessem uma carta ao
bispo, expressando a inten-
ção de construir uma sóli-
da capela consagrada a
Nossa Senhora Abadia. A
ideia não agradou alguns
políticos locais, que enten-
diam ser mais prudente
que todos os frequentas-
sem a matriz sede da pa-
róquia. Mas, o pároco, um
sacerdote com ideias

CRÔNICA HISTÓRICA

CAPELA NOSSA SENHORA ABADIA

avançadas para o seu tem-
po, entendeu que diante do
crescimento da cidade,
seria pertinente atender ao
pleito da população.

O bispo recomendou
que a Capela fosse cons-
truída em um terreno alto,
sem umidade, afastado
das casas particulares e
distante de qualquer depó-
sito de imundices, deixan-
do um espaço livre em sua
volta, suficiente para que
os fiéis pudessem partici-
par das procissões de cos-
tume. Foi nesse espaço
que, quase um século de-
pois, foi construída a pra-
cinha existente no final da

Igreja Nossa Senhora Abadia São Sebastião do Paraíso

avenida Ângelo Calafiori ou
da “Rua Mococa”, confor-
me denominação da épo-
ca. O pároco foi autoriza-
do benzer a pedra funda-
mental e organizar uma
comissão para cuidar da
construção de modo que a
mesma fosse de material
sólido e apropriado.

Três anos depois, foram
obtidas as condições ma-
teriais para iniciar a cons-
trução do pequeno templo.
No dia 1 de dezembro de
1887, às oito horas da ma-
nhã, o referido pároco ce-
lebrou uma missa campal
e abençoou a pedra funda-
mental sobre a qual repou-

Empresários que sempre reclamam, posicionando-
se como vítimas dos fracassos, normalmente, têm mais
dificuldade para superar os desafios e realizar seus
objetivos.

É uma colocação óbvia, mas pretendemos chamar
a atenção para a necessidade de revisão do nosso
“mindset”, que em tradução livre significa “configuração
da mente”, ou seja, é como se fosse uma “fôrma” que
modela nossos pensamentos, palavras e atitudes.

Se a sua empresa teve um prejuízo, por que vendeu
e não recebeu, você tem a opção de projetar um
obstáculo instransponível, culpando o ocorrido se os
seus resultados forem prejudicados, ou, simplesmente,
aceitar o fato, corrigir as falhas que o causaram,
planejar e desenvolver as ações para conquista de
resultados melhores.

“MINDSET” FIXO OU DE CRESCIMENTO
Resistir à situação difícil é característica de “mindset”

fixo de não aceitação, perda, medo ou ansiedade. De
outro modo, se, diante do prejuízo, você enxergar que
tem uma empresa, o que te coloca numa situação muito
diferenciada, e aceitar que perder é um risco inerente
aos negócios, que muitos já superaram situações piores
e que você também conseguirá, seria reagir com
“mindset” de crescimento.

Configurar a mente para enxergar, por exemplo,
“aprendizado” onde outros só veem “fracasso” significa
construir um fluxo próspero de ações que terão
resultados surpreendentes no futuro. É preciso apagar
da mente crenças que o impedem de avançar na
conquista dos seus objetivos e, no lugar, cultivar
pensamentos voltados para o sucesso.

VIRE A CHAVE
Não se trata só de acreditar que tudo pode melhorar

e ficar esperando que algo bom aconteça. O próximo
passo é planejar a direção certa, estabelecer suas
metas e o caminho que será percorrido em sua jornada
de crescimento.

Portanto, “vire a chave”! Pratique a positividade, a
esperança e a crença de que os momentos difíceis
também são úteis, pois nos ensinam e nos mostram
novos caminhos para a nossa realização.

Até a próxima semana!
James Warley

consultoria@idecorp.com.br

Vire a chave
Enxergar um lado positivo das situações

difíceis contribui para a conquista
de melhores resultados.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada

R$ 30 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada

R$ 45 mil Lote Lot Azulville, com 200m2, um lado murado  rua

asfaltada.

R$ 83 mil Lote no Califórnia Garden, com 250m2

R U R A I S

R$ 62 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com escritura

R$ 75 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

com 30 metros de frente por 75 metros de

comprimento, de esquina.

APARTAMENTOS

R$ 150 mil Apto no Jd Europa, Condomínio Svarick, 02 qtos,

sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 01 garagem

RESIDÊNCIAS

R$ 60 mil Casa no São Judas, 01 qto, sala e  cozinha conjugado,

banheiro e  lavanderia coberta

R$ 90 mil Casa no Res.Santa Tereza, 01 qto, sala, cozinha,

banheiro soc., lavand coberta, terreno com 250m2

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno

250m2.

R$ 130 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala,

cozinha, banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-

se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 175 mil Casa Bairro São Judas, prox.igreja São Judas, 03

qtos (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,

terr. 300m2

R$ 250 mil Casas Vila Helena, nova, 03 qtos(01 suíte), sala, copa-

cozinha, banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia

cob.

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03

qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

Antônio Aparecido de Paula

sa um dos símbolos histó-
ricos da cidade. Para fina-
lizar, a bela foto feita pelo
conterrâneo Antônio Apare-
cido de Paula, tendo em
vista o expressivo número
visualizações na Gazeta
Paraisense – página públi-
ca do Facebook - desper-
tou a memória afetiva de
centenas de moradores de
São Sebastião do Paraíso.
Desse modo, ao entrelaçar
passado e presente a his-
tória escrita tem o propósi-
to de iluminar as escolhas
do nosso tempo e assim
para preservar o legado
deixado pelas gerações
que nos precederam.

Há homens que, por espíri-
to e natureza são difíceis de
domar, neles há um fogo sa-
grado dedicado à ação e à pie-
dade, novo Dom Quixote que
anseia pela batalha contra tudo
e todos independentemente da
força do adversário, entre es-
tes podemos certamente inclu-
em Giuseppe Garibaldi. Herói
de dois mundos, assim entrou
para a história este lígure de
Nice, filho do povo e terra de
marinheiros e exploradores,
entre os quais Cristóvão Co-
lombo. Desde muito jovem
Garibaldi preferia a atividade
física ao estudo, aos oito anos,
exceto no caso de uma cam-
ponesa que se afogava, episó-
dio que se repetirá doze vezes
na vida do herói. Lutando con-
tra a opinião da família, ele foi
aceito como menino de navio
na marinha da Ligúria e iniciou
uma série de viagens marítimas
que aprimoraram suas habilida-
des e forjaram seu caráter.
Mazzini tinha um sentimento
republicano como seu gêmeo
ideal com quem compartilhar
seus ideais, embora em muito
poucos casos os dois figura-
ram alcançados, ambos foram
os motores e criadores da
união italiana.

No início obviamente repu-
blicano e anticlerical, Garibaldi

foi hostil ao governo de Sabóia,
por isso participou de vários
levantes insurrecionais e aca-
bou sendo procurado pela po-
lícia de metade da Itália. Viajo
ao longo da península, embar-
cando de vez em quando com
nome falso, ora inglês, ora de
Livorno ou Nápoles, sempre na
tentativa de apressar este ou
aquele pedido de ajuda dos re-
publicanos. Justamente por
isso foi procurado, foi obriga-
do a deixar a Itália e embarcar
para a América do Sul com
destino ao Rio de Janeiro. Aco-
lhida por alguns imigrantes ita-
lianos com idéias Mazzinianas,
uma densa propaganda come-
çou imediatamente a sensibili-
zar nossos imigrantes para a
questão italiana. Pediu também
ao amigo Mazzini uma carta de
marca, para que pudesse ope-
rar como corsário contra os
navios austríacos e piemonte-
ses, carta que nunca chegou.
Nesse ínterim, o Brasil vivia
também um momento delica-
do, principalmente no sul do
país, o mais rico e desenvolvi-
do, onde o militar Bento Con-
calves reivindicou a postagem
e a libertação do jogo de Dom
Pedro II. Garibaldi, hostil a
qualquer forma de governo

absoluto, não hesitou em abra-
çar seus ideais, conseguindo
finalmente uma marca que o
autorizava, para o estado do Rio
Grande do Sul, a atuar como
corsário. Garibaldi transfor-
mou-se de herói em lenda, en-
frentando missões perigosas
sempre sob o comando de um
número assustado de homens
que, sob a liderança do líder,
pareciam aumentar sua força e
número cem vezes mais.

Em 1839 Garibaldi conhe-
ceu o maior amor de sua vida
Ana Maria de Jesus Ribeiro da
Silva, que ficou para a história
como Anita Garibaldi. Quando
a viu pela primeira vez, aproxi-
mou-se dela e disse em italiano
- você deve ser minha - embo-
ra ela fosse casada com um
homem muito mais velho que
ela. Os dois iniciaram uma lon-
ga parceria lado a lado lutando
e se apaixonando movidos por
uma forte paixão. Depois dos
parênteses no Brasil, ele migrou
para o vizinho Uruguai também
lá, tomando partido e lutando
na guerra civil que estourou e
assumindo o comando do que
foi chamado de ação suicida.
Em 1848 Garibaldi retornou à
Itália, desta vez com a prote-
ção do reino piemontês pronto

para participar da primeira
guerra de independência.

O que garibaldi fez na Itália
é história bem conhecida, a
defesa épica da república ro-
mana, a morte em seus braços,
enquanto era caçado pelos aus-
tríacos, sua amada Anita, viaja
para a América do Norte e Ásia
e, finalmente, o seu mais gran-
de empreendimento o dos Mil,
com o qual no comando de mil
voluntários que partiram de
Quarto e desembarcaram em
Marsala, subiu a península ex-
pulsando os Bourbons e de fato
entregando a Itália reunida nas
mãos do rei Vittorio Emanuele.
com garibaldi encerramos o
caminho que nos conduziu à
unidade da Itália, que só será
verdadeiramente unida depois
da Primeira Guerra Mundial, e
nos preparamos para o final do
nosso caminho na história da
Itália. Na próxima semana fa-
laremos sobre o século XX e
as duas guerras, a imigração
em massa e as dificuldades em
que se encontravam os italia-
nos, mas em poucos anos eles
conseguiram sair do abismo e
se estabelecer como uma das
sete potências mundiais, papel
que ainda hoje mantém.

Ciaoooo
Manolo D’Aiuto/Il Vero Italiano

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE
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Um patrulhamento pre-
ventivo realizado pela Polí-
cia Militar na praça Bireno
Marcolini, na Vila Formosa,
em São Sebastião do Paraí-
so, terminou com a prisão de
um suspeito e apreensão de
dois menores por suposto
cr ime de  t rá f ico .  O caso

Três são conduzidos à Depol após
denúncia de tráfico na Vila Formosa

foi registrado domingo (6/
12), após denúncia anôni-
ma.

De acordo com a PM, os
policiais se deslocaram até à
praça, onde se depararam com
os indivíduos suspeitos sen-
tados em um banco. Um deles,
de 21 anos, ao perceber a

presença policial, rapidamente
entregou algo para um dos
menores, o que se verificou,
posteriormente, tratar-se de
uma porção de maconha.

À PM, a menor, namorada
do rapaz, relatou que a droga
pertencia a ele, e que, além
disto, costumava guardar

mais droga em casa a pedido
do rapaz. O indivíduo chegou
a confirmar a versão da menor
e, durante buscas, foram en-
contradas mais duas porções
da mesma substância.

O suspeito foi preso e os
menores conduzidos à De-
legacia de Polícia.

Nesse fim de semana,
bombeiros atenderam a pou-
cos casos envolvendo aciden-
tes no município. A ocorrên-
cia mais séria, registrada na
tarde de sábado (5/12), envol-
veu um veículo que, após
condutor cochilar ao volante
e colidir contra um barranco
na BR-265, sofrendo feri-
mentos leves.

De acordo com informa-
ções do Corpo de Bombei-
ros, ao chegar ao local,  um
homem de 27 anos, foi so-
corrido ainda consciente e
transportado à Unidade de
Pronto Atendimento (UPA),
onde ficou sob observação
médica.

Conforme informou aos

Motorista dorme
ao volante e colide

contra barranco
na BR-265

bombeiros, o condutor de ve-
ículo seguia sentido São Se-
bastião do Paraíso a Termó-
polis, quando teria cochilado
e perdido o controle direcional
do veículo em uma curva,
colidindo-se contra o barran-
co às margens da rodovia.

O rapaz queixava-se de
dores próximo à clavícula di-
reita, no pescoço, nas costas
e apresentava pequenas esco-
riações na face. A vítima in-
formou, ainda, que estava de
cinto de segurança e que te-
ria saído sozinho do veículo.
Ele recebeu os primeiros so-
corros da equipe de resgate e
foi encaminhado à UPA, onde
ficou aos cuidados da equipe
de plantão.

Divulgação

Um curto-circuito registra-
do no bairro Jardim Diamanti-
na, na tarde de sábado (5/12),
causou o principio de um in-
cêndio que, graças à interven-
ção do morador, foi controlado
antes que se espalhasse. Bom-
beiros prestaram atendimento
ao caso.

Segundo informações do

Curto-circuito causa princípio de
incêndio no Jardim Diamantina

Corpo do de Bombeiros, uma
guarnição foi acionada para
combater incêndio que estaria
atingindo o telhado de uma re-
sidência. No local, verificou-se
que a central de alarme que es-
tava posicionada próximo ao
teto, no corredor da residência,
teria se incendiado.

Quando os bombeiros che-

garam ao local, o fogo já havia
sido extinto com uso de água
pelo proprietário da casa. A sus-
peita é que incêndio teria sido
provocado por um curto-circui-
to, na central do alarme.

Conforme informações, o
aparelho eletrônico ficou
destruído e a pintura de parte
do teto do corredor ficou suja

de fuligem e danificada pelo
calor. Não houve outros danos
aos cômodos da casa. Ainda,
de acordo com o Corpo de
Bombeiros, o proprietário foi
orientado a acionar um profis-
sional para realização dos repa-
ros necessários na central de
alarmes. Apesar do susto, nin-
guém ficou ferido.

Dois indivíduos abordados
em uma motocicleta foram
presos na madrugada desta se-
gunda-feira (7/12) em São Se-
bastião do Paraíso, após não
respeitarem sinal da PM e ten-
tarem fugir na contramão de
direção, desrespeitando diver-
sas placas de sinalização. Com
eles foram apreendidas uma
droga sintética conhecida
como LSD.

Conforme a PM, durante

Dois são presos transportando droga
sintética: suspeitos tentaram fugir

patrulhamento pela avenida
Manoel de Oliveira Mafra, no
Jardim Ouro Verde, policiais de
depararam com uma motoci-
cleta ocupada por dois indiví-
duos.

Policiais tentaram fazer a
abordagem, mas o condutor
desobedeceu à ordem de para-
da, evadindo sentido ao bairro
Mocoquinha, seguindo na con-
tramão de direção e desrespei-
tando a sinalização existente até

a avenida Wenscelau Braz,
onde foram detidos.

Durante busca pessoal nos
suspeitos, foram localizados
com o condutor da motocicle-
ta, de 24 anos, seis micro pon-
tos de LSD. Ainda, de acordo
com a polícia, ao ser questio-
nado sobre onde teria adquiri-
do as substâncias, ele relatou
ser usuário de drogas, dizendo
ainda haver mais em sua resi-
dência.

Ao se deslocar à residência
do indivíduo suspeito, a PM
realizou buscas pelo imóvel e
localizou um tablete de maco-
nha, um aparelho celular, além
de materiais para embalar a
droga, entre papel filme e um
rolo de papel alumínio.  Em fla-
grante, os suspeitos foram pre-
sos e encaminhados à Delega-
cia com os materiais apreendi-
dos. A motocicleta foi removi-
da ao pátio credenciado.

FOTOS: Divulgação

A lutadora de Jiu Jitsu,
Bianca Siqueira, que represen-
ta São Sebastião do Paraíso, já
está acertando os últimos pre-
parativos para mais um desa-
fio. A atleta conseguiu fechar
as cotas de patrocínio e está
confirmada para participar do
Campeonato Mundial de Jiu
Jitsu Esportivo 2020, que será
disputado em Campinas (SP)
no próximo final de semana. “A
expectativa é muito grande, por
poder disputar mais uma com-
petição de alto nível, adversá-
rias difíceis, mas eu vou estar
lá para fazer o meu melhor
como sempre”, comenta Bia
que não esconde que vive mo-
mentos de intensas expectati-
vas diante de mais este desa-
fio.

A atleta vem de um resulta-
do muito importante conquis-
tado em outubro deste ano. Ela
sagrou-se Campeã Brasileira de
Jiu Jitsu Esportivo Infanto-Ju-
venil resultado que a creden-
ciou para a disputa internacio-
nal. “Foi a minha primeira com-
petição neste ano, tudo acon-
teceu tão rapidamente, mas o
importante foi o resultado que
tive, me deixou bastante feliz e
muito animada para esta nova
disputa de agora”, comenta Bia.

Bianca Siqueira comenta
que está vivendo dias de expec-

tativas para a disputa do Cam-
peonato Mundial. “Meus trei-
nos estão bem mais intensos e
me sinto bem mais preparada,
espero poder corresponder e
alcançar os objetivos que es-
tão sendo traçados”, aponta.
Uma das novidades destacadas
pela lutadora é que ela agora
está em nova academia. “Es-
tou treinando na Xtrem, meu
professor continua o mesmo e
o sensei Rodrigo Teixeira que
tem me dado todo apoio na pre-
paração para que eu possa al-
cançar os resultados planeja-
dos”, afirma. Além de Bia tam-
bém participam da competição
internacional os lutadores Cauã
e Ana Carolina.

“Gostaria de agradecer
muito a todos que estão torcen-
do por mim. Também agrade-
ço aos meus patrocinadores
Mattos Calçados, a Unimed, ao
Mercado Arco-íris, ao Açaí
Shake Fast, a Feira do Machi-
nho e a Gui Kebab”, enumera.

A competição não terá pre-
sença de público em virtude das
restrições ocasionadas pela
pandemia do Covid-19. Todos
os competidores serão subme-
tidos a teste rápido. Haverá fil-
magem das finais e das princi-
pais lutas para que o público
possa acompanhar as disputas
de forma on line.

Arquivo

O Plano Ferroviário Estadu-
al (PEF), que está sendo ela-
borado para orientar os inves-
timentos no setor, será conclu-
ído até o final deste mês e vai
recomendar a implantação de
pelo menos 20 ramais para
transporte de passageiros em
Minas. Assim que for concluí-
do, o plano será divulgado à
população, para que todos os
interessados, tanto potenciais
usuários quanto empresas, te-
nham acesso aos detalhes de
todas as análises, incluindo es-
tudos de pré-viabilidade para o
transporte de passageiros e es-
tudos de demanda completo de
todos os trens de cargas. São
Sebastião do Paraíso consta
como um dos trechos a ser
contemplado, interligando as
regiões Sudoeste de Minas e
Nordeste Paulista.

A Comissão Extraordinária
Pró-Ferrovias acompanha os
estudos do PEF desde o seu
início, no ano passado. Segun-
do o diretor do núcleo de
Infraestrutura e Logística da
Fundação Dom Cabral (FDC),
Paulo Tarso Vilela de Resende,
há grande oportunidade de cap-
tação de recursos para as fer-
rovias em Minas Gerais, a par-
tir de um plano estratégico que
é único no Brasil em amplitu-
de, diversidade e volume de
investimentos. A prévia da con-
clusão do plano apresentada à
comissão da Assembleia tam-
bém destaca a oportunidade de
integração da malha ferroviá-
ria de Minas com portos, e
outras redes de ferrovias e ro-
dovias no resto do Brasil, com
a retomada do transporte de
passageiros, com o aproveita-
mento de malhas existentes e

Investimentos em ferrovias
continuam sendo debatidos

não operacionais, ou pelo
compartilhamento com corre-
dores de cargas.

Com relação ao transporte
de passageiros, foram analisa-
das 40 propostas. Ao todo, os
ramais selecionados, que inclu-
em 11 trens turísticos, devem
beneficiar 166 municípios e até
27 milhões de habitantes. O
total seria de 3,310 km de li-
nhas férreas, com um volume
de investimentos de quase R$
10 bilhões nos próximos anos.
Sobre o transporte de cargas
por trens, o estudo da Funda-
ção Dom Cabral demonstra
que, hoje, 84,7% das toneladas
úteis transportadas por trem,
no Brasil, são de minério de
ferro. A recomendação do PEF
é que se busque a expansão da
carteira de produtos transpor-
tados, de modo que, no prazo
de 15 anos, o minério repre-
sente 51% da carga transpor-
tada; e que os outros 49% se-
jam de granéis agrícolas, com-
bustíveis e outros produtos
manufaturados.

A grande recomendação do
PEF é para que o Estado in-
centive as chamadas short
lines, linhas menores, com tre-
chos de no máximo 100 km de
extensão, exploradas pela ini-
ciativa privada, que depois po-
dem ser interligadas a outras
estruturas multimodais. A Pro-
posta de Emenda à Constitui-
ção (PEC) 43/19, que trata do
plano estratégico de transpor-
tes e de ações para estimular a
revitalização do sistema ferro-
viário, aprovada em 2º turno no
Plenário da Assembleia, foi
muito elogiada durante a audi-
ência.

Entre outras disposições, a

PEC autoriza o governo a con-
ceder essas pequenas linhas,
por 25 até 99 anos, para em-
preendedores que quiserem,
por sua conta e risco, investir
nas short lines. “Minas Gerais
já está ganhando e ganhará ain-
da mais com esse trabalho.
Uma tarefa brilhante e nobre, a
de reativação e fortalecimento
de nossas ferroviais”, ponde-
rou o vice-presidente da ALMG,
deputado Antônio Carlos
Arantes (PSDB).

Ele destacou o potencial das
ferrovias para o escoamento da
safra agrícola na região. “Te-
mos no Sudoeste de Minas,
cidades como Passos, Itaú de
Minas, São Sebastião do Para-
íso em um trecho que liga a
Altinópolis e Ribeirão Preto, já
coloquei no papel e encaminhei
a Fundação Dom Cabral para
os respectivos estudos”, ob-
serva. Arantes cita ainda que há
outro trecho na região em di-
reção a Mococa (SP) que tam-
bém merece ser analisado. Os
ramais da região estão inclusos
entre os que estão sendo avali-
ados e que futuramente pode-
rão receber investimentos.

AJUSTES
A Proposta de Emenda à

Constituição (PEC) 43/19, que
trata do plano estratégico de
transportes e de ações para es-
timular a revitalização do sis-
tema ferroviário do Estado, foi
aprovada, em 2º turno, em
Reunião Extraordinária de Ple-
nário da Assembleia Legislativa
de Minas Gerais (ALMG), na
quarta-feira,2. O plano de
transportes deve conter a pro-
gramação de investimentos
para o prazo mínimo de 15
anos, a contar da data de sua

instituição. Também precisa
trazer as diretrizes a serem se-
guidas pelo governo no plane-
jamento das ações e na elabo-
ração do orçamento do Esta-
do.

A proposição altera dois
pontos da Constituição do Es-
tado. Uma das modificações
acrescenta parágrafo ao artigo
231, instituindo, como subsí-
dio ao Plano Mineiro de Desen-
volvimento Integrado (PMDI),
as diretrizes constitucionais
para a criação de um Plano
Estratégico de Transportes. O
texto também modifica o arti-
go 10º da Constituição minei-
ra. Essa alteração tem o pro-
pósito de permitir que a inicia-
tiva privada incremente sua
participação no setor ferroviá-
rio. Para tanto, insere as mo-
dalidades autorização e permis-
são para a exploração do modal.

Os princípios que vão re-
ger o plano são: integração efi-
ciente entre os modais de
transporte aéreo, aquaviário,
rodoviário e ferroviário; além
de eficiência econômica,
sustentabilidade ambiental, res-
ponsabilidade social e estímu-
lo à livre concorrência. São
previstas, de acordo com a
matéria ações como ampliação
de investimentos públicos e
privados para a implantação de
todos os modais de transporte
sobre trilhos; criação de
bolsões de estacionamento nas
estações de embarque e desem-
barque para integrar o trans-
porte coletivo e individual aos
modais de transporte sobre tri-
lhos. A iniciativa prevê ainda a
priorização do transporte sobre
trilhos para percursos de mé-
dia e longa distância.

Bia Siqueira
disputará o

Mundial de Jiu Jitsu

Bianca Siqueira está otimista em relação a
disputa do Campeonato Mundial de Jiu Jitsu
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OBRAS SERÃO AMPLIADAS EM JANEIRO
A Universidade Federal de Uberlândia (UFU) apresentou o
novo consórcio responsável pela retomada do canteiro no
Bloco 8DJU, que abrigará a ampliação do Hospital de Clínicas
(HC-UFU). O contrato prevê que sejam investidos R$ 111,7
milhões ao longo de três anos, caso todas as verbas sejam
obtidas em tempo hábil para a execução do cronograma. O
anúncio foi feito após o imbróglio judicial envolvendo a
empresa IBEG, construtora que venceu o primeiro processo
licitatório e executou cerca de 40% das obras, entre maio de
2012 e junho de 2014, e entre agosto de 2019 e fevereiro de
2020.

(Diário de Uberlândia)

JF REGRIDE PARA A ONDA VERMELHA
Em reunião realizada na noite desta quinta-feira, 3, o Comitê
Municipal de Enfrentamento e Prevenção à Covid-19 deliberou
pela regressão de Juiz de Fora à onda vermelha do programa
Minas Consciente. A adoção da faixa mais restritiva dos
protocolos para combater o avanço do contágio do novo
coronavirus passará a valer a partir de 0h da próxima segunda-
feira, 7. Com isso, só devem ter o funcionamento autorizado
os estabelecimentos classificados como essenciais dentro do
programa de enfrentamento à pandemia estabelecido pelo
Governo do Estado. Um decreto oficializando o regresso à
onda vermelha deve ser publicado pela Prefeitura.

(Tribuna de Minas- Juiz de Fora)

CASOS APONTAM INFLUENZA B
O município de Varginha confirmou através da Secretária de
Saúde, que está atendendo diariamente, em média, 200 pessoas
que procuram as unidades de saúde com síndrome gripal.
De acordo com o secretário de saúde, Dr. Luiz Carlos Coelho,
a maioria dos testes estão sendo negativos para Covid-19, e
apontando o vírus para influenza B. O médico relata que,
para tomar as medidas cabíveis e os casos não evoluam para
complicações, é de suma importância buscar atendimento o
quanto antes. Contando com cinco unidades de saúde, para
o atendimento de paciente com síndrome gripal, os locais
estão com horários especiais para atender a população.

(Correio do Sul- Varginha)

MATERNIDADES RECEBEM RECURSOS
Sete maternidades do Norte de Minas estão sendo
contempladas pelo Ministério da Saúde com o repasse de R$
3,667 milhões para a compra de equipamentos visando a
reorganização das unidades. A Fundação Hospitalar de
Espinosa receberá R$ 169 mil e o Hospital Municipal de
Bocaiuva, Hospital Municipal Senhora Santana, de Brasília
de Minas, Hospital Municipal de Januária, Hospital
Universitário Clemente de Faria de Montes Claros, Hospital
Municipal Dr. Oswaldo Prediliano Santana, de Salinas e a
Unidade Mista Municipal Dr. Brício de Castro Dourado, de
São Francisco receberão R$ 583 mil cada.

(Gazeta Norte Mineira- Montes Claros)

DOCUMENTÁRIO DESTACA ARTISTAS DO CERRADO
A importância do cerrado, segundo maior bioma da América
do Sul, ninguém questiona Pode surpreender o fato de muita
gente sobreviver dele, isso graças aos recursos naturais, que
geram emprego e renda para muitas famílias que vivem do
artesanato. Com a proposta de revelar esses artistas e suas
peças criativas a equipe de produção do documentário
percorreu as cidades de Araxá, Sacramento e Uberaba.
Talentos como o de Ferdinando Ceolin Neto e Pablo German
Vasquez que trabalham com madeira, Aguimar José Luiz e
suas cerâmicas, as amigas Natália Escobar e Mariana Prata
usando sementes típicas do cerrado na montagem de
acessórios.

(Correio de Araxá)

JUSTIÇA FARÁ RETOTALIZAÇÃO DE VOTOS
A Justiça Eleitoral irá fazer a retotalização dos votos dos
candidatos a vereador que disputaram as eleições municipais
deste ano em Caratinga. O motivo foi o deferimento da
candidatura de Rosilene (PROS) pelo Tribunal Regional
Eleitoral do Estado de Minas Gerais. Apesar de ter concorrido
às Eleições Municipais de 2020 e recebido votos suficientes
para ser eleita, Rosilene Franco da Silva Cassiano teve como
indeferido seu pedido de registro de candidatura ao cargo de
vereadora, em razão de ausência de quitação eleitoral e
concorreu "sub-júdice", ou seja, pôde praticar todos os atos
de campanha e teve nome incluído na urna, porém, aguardando
uma decisão judicial.

(Diário de Caratinga)

DIVINÓPOLIS REGRIDE PARA A ONDA AMARELA
A Prefeitura de Divinópolis informa que, após avaliação do
Comitê Estadual de Combate ao Coronavírus, a Macrorregião
Oeste e a Microrregião de Divinópolis retornarão para a Onda
Amarela do plano Minas Consciente. Nesta sexta-feira, 4, o
Comitê Municipal de Enfrentamento ao Coronavírus realizará
reunião para definir a data em que o município entrará para a
Onda Amarela, assim como deliberar novas diretrizes
relacionadas as atividades econômicas, de acordo com os
protocolos estabelecidos pelo Governo de Minas. A regressão
é resultado do aumento dos índices epidemiológicos.

(Gazeta do Oeste- Divinópolis)

Por João Oliveira

A Câmara Municipal home-
nageou segunda-feira (7/12) o
juiz Marcos Antônio Hipólito
Rodrigues e integrantes do 2º
Pelotão de Bombeiros Militares
de São Sebastião do Paraíso
que atuaram nas buscas de cor-
pos de vítimas soterradas pela
lama do rompimento da barra-
gem da Vale, em Brumadinho,
em 2019.

O juiz Marcos Hipólito
Rodrigues foi homenageado por
indicação do vereador Marcelo
de Morais. A moção de aplau-
sos e congratulações foi “pelos
relevantes serviços prestados
em nossa cidade como juiz de
direito. Imbuído do saber jurí-
dico, norteou uma trajetória nos
ideais de valorização da digni-
dade humana e zelo por suas
atribuições enquanto magistra-
do. Sua competência, dedica-
ção e conhecimento merecem
tal reconhecimento”.

O juiz Marcos Antônio
Hipólito Rodrigues ressaltou que
em outubro de 2017 esteve na
Câmara recebendo uma home-
nagem semelhante das mãos de
Cidinha Cerize, retornando,
agora, depois de aposentado.
“Esse gesto de vocês (verea-
dores) é um gesto de gratidão
que considero uma das maio-
res virtudes humana, que é re-
conhecer o valor. Acredito até
que não merecesse tanto, mas
procurei fazer meu trabalho de
maneira correta, justa, equâni-
me e imparcial. Talvez seja o
reflexo disto, do meu trabalho,
de quem trabalhou do meu
lado, que me possibilitou rece-
ber novamente esta homenagem
da Câmara Municipal”.

Câmara homenageia juiz Marcos
Hipólito e bombeiros que atuaram

na tragédia de Brumadinho

O juiz destacou também a
presença dos demais homena-
geados da noite: os bombeiros
que atuaram na tragédia de
Brumadinho. “Quando soube
que seria homenageado na mes-
ma noite, fiquei até um pouco
constrangido, mas também or-
gulhoso de estar ao lado deles.
Esses senhores e senhoras que
atuaram em Brumadinho são
verdadeiros heróis, e que nos
sirvam de exemplo para que
possamos continuar, cada um
em seu setor, salvando vidas,
consolando pessoas”, desta-
cou.

Por indicação do vereador
Luiz Benedito de Paula foram
homenageados integrantes do
2º Pelotão de Bombeiros Mili-

tares de São Sebastião do Pa-
raíso. Na moção, destacou-se
a “dedicação e árdua tarefa em
localizar os corpos das vítimas
da tragédia de Brumadinho, sa-
crificando-se em favor do pró-
ximo, no mais puro gesto de
amor e solidariedade: virtudes
constantemente praticadas por
aqueles com vocação de heróis,
ou melhor, bombeiros milita-
res”.

Receberam a homenagem: o
2º sargento Marcelo Henrique
Pereira; 3º sargento Johney
Francisco Aparecido de Souza;
3º sargento João Flávio Alves;
cabo Ivan França de Souza;
cabo Raul Lincoln Pires de Oli-
veira Neto; cabo Ricardo
Fernando da Silva; soldado

Glaubert Marciano Ferreira e
Silva; soldado Guilherme de
Faria Tassin; soldado Rafael
Jerenini Corrêa e soldado Ro-
drigo Camilo de Souza Costa.

O bombeiro Raul Lincoln
Pires de Oliveira Neto, em nome
dos colegas, agradeceu a ho-
menagem e ressaltou que ela os
motiva a trabalhar cada vez mais
em prol da comunidade. Se-
gundo destacou, cada bombei-
ro atuou em uma época dife-
rente da tragédia de Bruma-
dinho. “Precisamos agradecer
ao nosso 2º Pelotão e àqueles
que ficaram aqui segurando as
pontas para que pudéssemos
executar este serviço. Não é
fácil, foram momentos ines-
quecíveis”.

Por João Oliveira

O 2º Pelotão Bombeiro Mi-
litar em São Sebastião do Pa-
raíso atendeu em novembro 30
ocorrências envolvendo ani-
mais silvestres, peçonhentos e
domésticos em situações de ris-
co ou perigo. Este número re-
presenta um aumento de 30%

Novembro tem aumento de resgate
de animais em situação de perigo

em relação a 2019, quando se
registrou 20 ocorrências desta
natureza.

Segundo explica a assesso-
ria do 2.º Pelotão, são situações
em que há perigo ou risco imi-
nente tanto para os animais
como para as pessoas. O Cor-
po de Bombeiros realiza o sal-
vamento adequado dos ani-
mais, encaminhando-os para

seu habitat natural ou se neces-
sário acionando a Polícia do
Meio Ambiente para as provi-
dências pertinentes.

O comandante do 2º Pel
BM, 1º tenente BM Luiz Antô-
nio Monteiro, relata que esse
aumento de fuga de animais
silvestres para a cidade é devi-
do possivelmente queimadas e
o desmatamento das matas pró-

ximas aos centros urbanos que
acabam provocando desequilí-
brio ambiental, com isso ani-
mais silvestres invadem o pe-
rímetro urbano atrás de comi-
da. Por fim, os bombeiros es-
clarecem que a captura de ani-
mais domésticos soltos em vias
públicas é de responsabilidade
do Centro de Zoonose do mu-
nicípio.

Juiz Marcos Antônio Hipólito Rodrigues

FOTOS: ASSCAM

Equipe do 2º Pelotão de Bombeiros Militares em São Sebastião do Paraíso
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Neste ano de 2020 não
acontecerá a tradicional Fes-
ta das Congadas em São To-
más de Aquino. A Praça do
Rosário sempre foi palco para
esse importante encontro da
religiosidade, fé e do folclore
que faz parte da história da
cidade e dos aquinenses. O
sucesso é sempre renovado
nas apresentações dos Ternos
de Congo, Moçambique e
Frente Negra. Para maior bri-
lho das apresentações, a
plateia de aquinenses e de inú-
meros visitantes da região são
bem acolhidos na bela Praça
do Rosário

O cancelamento é pelo jus-
to motivo da pandemia do
Covid- 19 e a suposta segun-
da onda que os cientistas afir-
mam já estar acontecendo no
Brasil e no mundo. O primei-
ro pensamento da administra-
ção municipal e Secretaria
Municipal de Saúde é o de
cuidar da saúde e bem estar
dos aquinenses e do inúmeros
visitantes  que todos os anos
prestigiam a tradicional festa,
orgulho dos filhos de São To-
más de Aquino.

O bom senso nos aconse-
lha que o cidadão de bem
cumpra o que determina a ci-
ência. Se queremos voltar ao
“normal” comece por você.

São Tomás de Aquino não terá a
Festa do Congo neste ano de 2020

Use máscara, lave bem as
mãos sempre, não participe
de encontros sociais onde
haja aglomeração de pesso-

as. Se queremos combater o
Covid- 19, comece a cumprir
as regras com sua família,
com seus vizinhos, na sua ci-

dade, em sua região. Se sair,
saia com responsabilidade.
Com toda certeza só assim
venceremos esta guerra que

está matando o ser humano.
O bom senso deve prevale-
cer, não é uma questão polí-
tica, mas sim a certeza que a

Ciência pode nos ajudar e
vai. Assim teremos  outras
Festa do Congo para festejar
e com Saúde.

Praça do Rosário Congadeiro

TERNOS DE CONGOS - MOÇAMBIQUE - FRENTE NEGRA
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A Sicredi das Culturas
RS/MG realizou na última
semana a entrega da premia-
ção aos produtores Rodrigo
e Marcelo Safatle, que con-
quistaram a segunda coloca-
ção na 2ª Edição do Concur-
so Municipal Café de Quali-
dade – O Paraíso dos Cafés
Finos, promovido pela pre-
feitura, através da Secretaria
de Desenvolvimento Agrope-
cuário (Sedeagro). Como
premiação, os ganhadores
receberam um soprador
costal para utilização na la-
voura e um vale presente no
valor de RS 1.200,00, para
investir na agregação de va-
lor da sua produção, através
da cooperação local com a
cooperativa parceira Cooper-
lam. A entrega da premiação
ocorreu na agência do Sicre-
di, com a presença da equipe
de colaboradores, coordena-
dor de núcleo, dos premia-
dos e de representantes da
prefeitura e da Cooperlam.

Pelo segundo ano, a ins-
tituição financeira cooperati-
va é apoiadora do concurso,
que tem como objetivo in-
centivar a constante melhoria
da qualidade dos cafés do
município e com isso promo-
ver a inserção em novos mer-
cados e a agregação de va-
lor. “A nossa cooperativa está

2º colocado no Concurso Café de Qualidade
recebe premiação do Sicredi

principais objetivos do con-
curso e também do modelo
de atuação do Sicredi. “Tra-
ta-se de toda uma cadeia que
busca promover o desenvol-
vimento da produção local,
em que o cafeicultor pode
contar com uma consultoria
para produzir com cada vez
mais qualidade para agregar
valor ao seu café, contando
conosco como parceiros
que o incentivem e apoiem
financeiramente, com solu-
ções financeiras adequadas
às suas necessidades e que,
quando precisarem adquirir
insumos ou equipamentos,
também têm uma parceira
como a Cooperlam à dispo-
sição”, finaliza Patrícia.

Prestes a completar um
ano de atividades em São Se-
bastião do Paraíso, o Sicredi
conta com soluções para co-
laborar com o crescimento e
desenvolvimento do setor
agrícola, possibilitando me-
lhorias nas estruturas de tra-
balho e na qualidade de vida
de agricultores e agricul-
toras. A agência do Sicredi
está localizada na Rua Pimen-
ta de Pádua, número 1464.
Mais informações sobre a
cooperativa podem ser obti-
das através do telefone (35)
3539 7600.

Raíza Goi Borba

mais uma vez muito feliz em
honrada em ter apoiado o 2º
Concurso Municipal Café de
Qualidade. Trata-se de uma ini-
ciativa que valoriza e enaltece
uma das vocações do nosso
município, que é a produção

cafeeira. Com isso, fortalece-
mos toda uma cadeia produti-
va que vai desde a produção,
plantio, colheita, comercia-
lização e agregação de valor a
esta cultura, tão importante
para a comunidade. É a valori-

zação de todo um trabalho, que
é feito com muito empenho e
dedicação pelos produtores e
produtoras daqui”, destaca a
gerente da agência do Sicredi
em São Sebastião do Paraíso,
Patrícia Prante Machado.

A aquisição da premiação foi
feita localmente, através da par-
ceria da Sicredi das Culturas
RS/MG com a Cooperlam, va-
lorizando e incentivando o ci-
clo produtivo que fortalece o
desenvolvimento local, um dos

Entrega de premiação foi realizada na agência do  Sicredi

FOTOS: Divulgação
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Entretanto
Renato Zupo *

URNAS ELETRÔNICAS…
Urnas eletrônicas não são infalíveis. Só o poder do divino pai

eterno é perfeito. O que ocorre é que as urnas dão muito menos
problemas, muito menos fraudes do que a votação por cédulas
escritas. Conversei muitíssimo com a Deputada Federal Bia Kicis,
das melhores do Congresso, e ela também aponta uma série de
deficiências na transparência e vulnerabilidade das urnas, suge-
rindo que por aqui se extraiam comprovantes escritos dos votos
eletrônicos, como já é feito em outros países. O cidadão vota
apertando botões e, no final, recebe um comprovante impresso
com o teor das suas escolhas, semelhante a um extrato bancário.
Louvável a posição dela, que também é a do nosso presidente da
República, mas desnecessária: todas as urnas podem ser auditadas,
seus resultados podem ser aferidos através de tecnologia, bas-
tando impugnação fundamentada. Ainda que ninguém reclame,
os Tribunais Eleitorais do país fazem auditoria interna aleatória
nas urnas e, no dia das eleições, sorteiam zonas eleitorais em
específico para nova conferência. Também contratam técnicos
externos,  “hackers do bem”, para tentar invadir dados – se con-
seguem, avisam e apontam a fraqueza do sistema de proteção e
bloqueio destes dados. Nunca conseguiram.

NOVAS GERAÇÕES
Falei em urnas eletrônicas em outros países, né? Pois é, inspi-

ramos sistemas eleitorais do mundo inteiro a adotarem a tecnologia
do voto eletrônico. Alguns países assimilaram a novidade e a
desenvolveram, criando dispositivos e sistemas novos de
armazenamento de dados, como é o caso da Argentina. As urnas
lá são ainda mais inexpugnáveis, e o voto impresso é emitido ao
final da votação virtual. Só que novamente pergunto: para quê?
Se ainda estivéssemos na era da votação escrita, aí sim haveria
inúmeros escândalos Brasil afora, de votos de cabresto, fraude
eleitoral, urnas violadas e resultados forjados. Isso parou de acon-
tecer a duas décadas, fora um ou outro gato pingado que prosse-
gue reclamando do resultado das eleições por conta da pretensa
fragilidade da segurança de dados da votação inteiramente ele-
trônica.

UM PASSO À FRENTE
Realmente, as urnas eletrônicas estão com os dias contados,

não porque o voto escrito vai voltar. Não temam isso: os resulta-
dos desastrosos da segurança eleitoral nos Estados Unidos, elei-
ção após eleição, nos mostram que esse retrocesso resultaria em
muito mais danos para a credibilidade da justiça eleitoral. O que
virá em seguida é o mais óbvio – a eleição nas nuvens, inteira-
mente pela internet. Em menos de dez anos estaremos assim, e
não adianta aos profetas da teoria da conspiração eletrônica-elei-
toral advogar a insegurança jurídica do voto em ambiente virtual.
Se podemos abrir contas bancárias, movimentar dinheiro e pagar
e receber através de aplicativos em qualquer smartphone, porque
não teríamos segurança também para votar? A identificação plena
do eleitor pode se dar por biometria inclusive através destes dis-
positivos. É a evolução natural, aqui, e acaba com o mito da
obrigatoriedade das eleições: ainda que imposto o voto, entrar e
sair de um aplicativo em poucos minutos não dói e nem toma
tempo. É como ser obrigado a tomar água ou mandar mensagens
virtuais – uma conduta automatizada que não teria motivos para
deixar de ser cumprida.

A ILUSÃO DA FRAUDE
As urnas são inexpugnáveis a hackers porque simplesmente

estão fora dos sistemas de dados. Estão off line. São dispositivos
antigos que armazenam os dados dos votos em espécies de anti-
gos disquetes, os Flash Cards, repositórios físicos de dados e
informações, como os antigos discos rígidos. Só na totalização
são dispersos em nuvens e, aí sim, se submetem aos riscos do
tráfego de dados pela grande rede mundial de computadores.
Mesmo assim, a informação original está lá atrás, no Flash Card, e
ela é impressa em um boletim de urna que fica à disposição dos
partidos na porta de cada seção eleitoral. Ou seja, antes de entrar
na rede ao ser transmitida, já foi impressa e permanece armazena-
da em dispositivo físico sob a custódia da justiça eleitoral. Em
suma, não é que seja impossível fraudar o voto eletrônico, mas é
algo que demandaria um risco absurdo, exigiria um conluio perfei-
to envolvendo inúmeros comparsas, hipótese prática inverossímil,
porque a fraude teria que se dar urna a urna, seção a seção, tudo
na presença dos fiscais dos partidos.

O VOTO 100% DIGITAL
Votar pela internet traria imediatamente um benefício novo:

diminuiria imensamente a necessidade de mesários, essa valoro-
sa classe de cidadãos indispensáveis ao bom andamento das
eleições. Essa modalidade de votação poderia ser, ainda, dispersa
em vários dias, o que não estrangularia o fluxo de dados e retiraria
do TSE a responsabilidade pela rapidez das totalizações nos mi-
lhares de municípios e seções eleitorais pelo país afora. Aliás, não
foram hackers que atrasaram a apuração dos votos do primeiro
turno destas eleições, mas sim a péssima ideia de centralizar a
totalização, o que criou um gargalo. Também há gente que estra-
nha o resultado das urnas, principalmente candidatos que espe-
ram mais votos do que realmente recebem. Político tem que apren-
der o que o eleitor também mente, prometendo votos que não
cumpre.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Hoje em dia cada um de nós está ligado eletronicamente a

todo o mundo, e no entanto nunca como agora nos sentimos tão
sós”. (Dan Brown, escritor americano).

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor.

A Polícia Federal prendeu
na manhã de segunda-feira,7,
em Ribeirão Preto (SP) oito
pessoas acusadas de envolvi-
mento de fraudes a benefícios
sociais. As investigações come-
çaram há cerca de seis meses
em São Sebastião do Paraíso
depois que uma pessoa fez vá-
rias tentativas de saque na
agência local da Caixa Econô-
mica Federal. Duas pessoas
seguem foragidas e o prejuízo
causado pela quadrilha é esti-
mado em mais de R$ 150 mil.

Segundo informações da
PF as prisões ocorreram den-
tro da operação batizada de
“cheaters” que significa traido-
res ou vigaristas. Dezenas de
policiais, inclusive integrantes
do Batalhão de Ações Especi-
ais da Polícia Militar (Baep)
foram mobilizados para os tra-
balhos de cumprimentos de
mandados de prisão e apreen-
são, no início desta segunda.
Todas as ações ocorreram em
Ribeirão Preto e os nomes dos
presos não foram divulgados.

Segundo a PF as investiga-
ções tiveram início há cerca de
seis meses quando um dos lí-
deres da quadrilha foi preso em
Ribeirão. Ele esteve em São
Sebastião do Paraíso e foi de-
nunciado após uma tentativa de
saque no Programa de Integra-
ção Social (PIS). Informações
da época dão conta de que um
funcionário do banco percebeu

Com investigações iniciadas em
Paraíso, PF prende suspeitos

de fraudarem o PIS

Durante as investigações iniciadas desde o ano passado
a polícia já havia feito apreensões de vários documentos

Divulgação

a ação do criminoso que por-
tava vários cartões bancários.
O suspeito conseguiu sair do
banco antes da chegada da
Polícia Militar, mas os dados
da placa do veículo onde ele
estava foram anotados e repas-
sados à polícia o que possibili-
tou a sua prisão posteriormen-
te.

Conforme o delegado da
Polícia Federal, Alexandre
Manoel Gonçalves, que chefia
as investigações a quadrilha era
bem estruturada. “Era uma qua-
drilha bem estruturada, bem
organizada, com dez integran-
tes identificados até o momen-

to. Um deles tinha a função de
obter dados das pessoas que
tinham direito ao PIS, enquan-
to outros produziam os docu-
mentos falsos e o um terceiro
grupo comparecia às agências
da Caixa para efetuar o saque
dos benefícios”, comenta. Du-
rante as investigações foram
apreendidos vários documen-
tos, cartões, computadores e
outros objetos utilizados nas
tentativas de fraudes.

Os presos foram levados
para o Centro de Detenção Pro-
visória (CDP) de Ribeirão Pre-
to.  Os investigados podem res-
ponder, em caso de condena-

ção, por crimes de falsificação
de documento público, associ-
ação criminosa e estelionato.
Somadas, as penas ultrapassam
dez anos de prisão. Ainda con-
forme o delegado as investiga-
ções seguem em andamento.
“No curso da investigação va-
mos concluir os interrogatóri-
os dos presos para tentar ma-
pear exatamente o funciona-
mento da quadrilha, além de
identificar outras pessoas que
possam ter sido vítimas e ou-
tros autores envolvidos na qua-
drilha que possam continuar a
praticar esse tipo de crime”, fi-
naliza.

Por João Oliveira

Com o intuito de limpar a
pauta, a Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso apro-
vou na sessão de segunda-fei-
ra (7/12), quatro projetos de lei
de autoria do chefe do Execu-
tivo Municipal, entre eles, um
que altera o Plano Diretor e o
Código de Obras, o que regu-
lamenta a jornada de trabalho
de secretários municipais e
outro que trata da taxa de pres-
tação do serviço de inspeção e
fiscalização industrial e sanitá-
ria dos produtos de origem ani-
mal no município.

Câmara aprova projetos sobre
Código de Obras, e o que integra

condomínios no zoneamento
O Projeto de Lei Comple-

mentar 72, que estava sob aná-
lise da Comissão desde setem-
bro, prevê, entre suas mudan-
ças, incluir novas áreas na
Zona de Comércio, Serviços e
Indústrias e também insere di-
versas ruas no Corredor Pri-
mário e no Corredor Secundá-
rio, dentro do Mapa de Zonea-
mento do Município. O proje-
to também integra na Zona
Residencial I o distrito de
Guardinha e Termópolis, e na
Zona Residencial IV os Con-
domínios Campo Alegre e Ca-
choeira I, II e III, e outros
empreendimentos.

Já o PL 74, que institui o
Código de Obras do Municí-
pio de São Sebastião do Paraí-
so, visa “ampliar o rol de do-
cumentos hábeis e ensejar o
pedido administrativo de apro-
vação do projeto arquitetônico
para construção ou regulariza-
ção de obras privadas condici-
onadas à obtenção de licença
outorgada pelo Município. Visa
ainda resguardar o município
à garantia do cumprimento da
função social da sua proprie-
dade”.

O PL 5078, que regulamen-
ta a jornada de trabalho dos
secretários municipais, e esta-

va em análise com a Comissão
de Finanças desde o final de
agosto, teve parecer favorável
com sugestões de emendas
aditivas. O projeto foi aprova-
do e encaminhado para sanção.
Por fim, também foi aprovado
o projeto 5070, que trata da taxa
de prestação do serviço de ins-
peção e fiscalização industrial
e sanitária dos produtos de ori-
gem animal no município, to-
davia, o vereador José Luiz das
Graças se absteve de votar a
matéria. Todos os projetos fo-
ram encaminhados para sanção
do prefeito Walker Américo
Oliveira.

O governador Romeu Zema
participou nesta terça-feira (8/
12) de reunião, por videoconfe-
rência, com o ministro da Saú-
de, Eduardo Pazuello, e demais
governadores para tratar da
implementação do Plano Naci-
onal de Imunização (PNI) con-
tra a covid-19 e planejamento
estratégico para a vacinação no
país. A expectativa é de que a
campanha de vacinação tenha
início entre janeiro e fevereiro
do ano que vem. 

Segundo o Ministério da
Saúde, o Brasil já conta com
acordos tecnológicos e de in-
tenção para a aquisição de cer-
ca de 300 milhões de doses de
vacinas de diferentes fornece-
doras ao longo de todo o ano
de 2021. 

Zema ressaltou que qualquer
definição sobre a vacinação
funcionará em consonância
com o PNI, do governo fede-

Romeu Zema se reúne com
ministro da Saúde para discutir
vacinação contra o coronavírus

ral, e o Plano de Imunização
contra a covid-19, elaborado
pela Secretaria de Estado
de Saúde (SES-MG). 

“Está definido que o proces-

so de vacinação será conduzi-
do em nível nacional. O Minis-
tério da Saúde é quem está ad-
quirindo as vacinas e fará a dis-
tribuição por todo o país. Ne-

nhum município ou estado será
prejudicado ou privilegiado em
relação à vacinação”, disse
Zema. 

O governador lembrou que
o Governo de Minas já adqui-
riu diversos insumos necessá-
rios, como 50 milhões de se-
ringas e 700 refrigeradores,
preparando o estado para re-
ceber a vacina e executar as
ações estratégicas para sua apli-
cação.

“A vacinação é muito im-
portante e o estado de minas já
está todo preparado. Já com-
pramos mais de 50 milhões de
seringas e 700 refrigeradores,
de forma que, quando a vacina
chegar, toda esta estrutura está
pronta, além dos profissionais
orientados para conduzir este
processo da forma mais célere,
organizada e segura”, concluiu
o governador.

(Central de Imprensa Gov MG)

Governador ressaltou que Estado está preparado para executar o plano estadual
de imunização e já adquiriu 50 milhões de seringas e 700 refrigeradores

Caroline Lopes / Imprensa MG
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1657

• SÍTIO 5 ½ ALQUEIRES
VENDO: cultura, tudo em pas-
to, casa e luz. Aceita troca
menor valor. Tratar 99112-7972

• VENDO CASA COM 02
QUARTOS NO SÃO JUDAS:
aceita financiamento. sala,
cozinha, 01 banheiro, entrada
para 02 carros, recém cons-
truí-da. WhatsApp 035-9-9178-
7563

• ALUGA-SE APTO ALTO
PADRÃO: no centrão, 3 quar-
tos (1 suíte com hidro). Deta-
lhes: 99970-3311

• ALUGA-SE CASA VILA
SANTA MARIA: com dois
quartos, sala, cozinha, banhei-
ro, garagem coberta, área de
serviço na Rua Francisco Bru-
no, 117 - Valor R$ 750,00. Tra-
tar Elton 99167-4154 ou 99120-
8252

• SÍTO 2 ALQUEIRES E ½ NA
SERRA DO CAMPO ALE-
GRE: Próximo a Olan Caffee,
com mina de água que nunca
secou e forma um lago, com
casa antiga, com um córrego
formando por minas de águas
de 2 a 3 km, plantação de
eucalipto para o uso, com pos-
te de energia na porta. Tratar
com Abadia na Av. Dr. Delfim
Moreira, 2.333 – Lagoinha à
tarde com a proprietária. Pre-
ço a combinar, não aceita tro-
ca.

• ALUGA-SE CASA VILA
SANTA MARIA: com três
quartos, dois banheiro, sala,
cozinha, garagem. Rua Maria
Amélia, 200 - Valor R$ 750,00.
Tratar Elton 99167-4154 ou
99120-8252

• ALUGO UM APTO DE 3
DORMITORIOS, NO EDIFÍ-
CIO ANNA CANDIDA DE
FIGUEIREDO: 3531-4191( ho-
rário comercial):

• SOBRADO ALUGO: No cen-
tro da cidade, ótima localiza-
ção. 3 quartos, sendo 1 suíte,
2 banheiros sociais, sala,
copa, cozinha e área de servi-
ço, garagem para 1 carro. Sem
quintal. Valor R$ 900,00. Tra-
tar pelo tel (35) 3531-1640 ou
WatsApp  (16) 99611-9140.

• LAZER E SEGURANÇA
PARA SUA FAMÍLIA A 5 KM
DO CENTRO DE PARAÍSO:
Lotes de 2.050 m² em condo-
mínio fechado, todo murado,
portão eletrônico, casa de ca-
seiro, Área de Lazer comum
com salão de festas para 120
pessoas, Piscina de 75.000 li-
tros, churrasqueira, fogão a le-
nha, poço artesiano. What
sapp: (35) 99970-3311

• TERRENO 180m² NO BAIR-
RO VILA SÃO SEBASTIÃO
COM UMA CONSTRUÇÃO
de 42m² ÓTIMO PARA CO-
MÉRCIO: Localizado na Rua
Sebastião José Chaves.  Pro-
posta somente interessados,
ctto (16)9.9123-1251/(16)
9.8825-4373

• VENDE-SE CASA PRINCI-
PAL: com 2 dormitórios, sala,
cozinha com dispensa, ba-
nheiro social, área de serviço
coberta, garagem coberta,
CASA DE FUNDOS: com 1
dormitório grande, cozinha,

IMÓVEIS

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera. E.S.M.

banheiro, área de serviço co-
berta, na rua Capitão José
Aureliano, 1.028 – Centro. Tra-
tar com o proprietário (19)
98823-4492

• TERRENO: vende-se, terre-
no com salão comercial
397m², plano na av. Alemanha,
em frente ao Supermercado
São Marcos, R$ 180 mil, aceito
1 carro. Tratar com o proprie-
tário pelo fone (16) 99761-3972
(zap)

• ALUGO EXCELENTE PON-
TO COMERCIAL: Av. Oliveira
Resende, nº 834 – Brás. S. S.
Paraíso- MG. Pronto para você
montar o seu negócio! Siste-
ma de câmeras e alarme,
437,00 m² área construída.
Estacionamento (sob consul-
ta). Tratar pelo telefone
(35)3531-5101 ou (35)98857-
2940 com André.

• TROCO CASA - BARRA-
CÃO – TERRENOS EM SÍTIO:
Tratar pelo telefone 35 99911-
8008.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vista
para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3
quartos grandes, sendo 1
suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com
fogão na bancada. Água de
mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias ár-
vores frutíferas, mandioca, ba-
naneiras, tudo cercada. Terre-
no medindo 1.600m². Valor a
combinar, melhor ofertar. Tra-
tar (31) 9 8320-9778 (tim)

• APARTAMENTO EM RIBEI-
RÃO: Vende-se apartamento
reformado e mobiliado em Ri-
beirão Preto, na rua Bernardino
de Campos. Ótima localiza-
ção, próximo a mercado, fei-
ra, farmácia, restaurante e
shopping. Área de 87 metros
quadrados úteis, contendo
dois quartos, dois banheiros,
sala e cozinha grande, rico em
armários, garagem. Tratar com
a proprietária pelo tel. 16
99992-5410.

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo
700mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casa-
rão avarandado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-2305

VENDO CASA – BAIRRO
LAGOINHA: Ótima localiza-
ção - Rua Antônio Campos do
Amaral 3 quartos, sendo uma
suíte, armários embutidos,
sala ampla, wc social, copa
cozinha, garagem coberta, jar-
dim na frente, quintal, casa de
fundos com quarto, banheiro,
lavanderia e cozinha. Tratar
com Luciana (35) 98810-3185
(35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Para-
íso. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de servi-
ço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 99161-9161 com o propri-
etário.

• RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA •

Vendo, melhor vista para represa, antes da
Balsa, casa muito boa de laje, com 3 quartos
grandes, sendo 1 suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com fogão na
bancada. Água de mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo cercada. Terreno
medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor
ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

DIVERSOS

• ÁRVORES RARAS: Jequi-
tibá Rosa (100 mudas),
Samaúma (10 mudas), Ipê
amarelo (10 mudas), Mogno
africano (10 mudas) e Pau Bra-
sil (10 mudas) R$ 30,00 cada.
Tratar c/ Paulo 9 9211-9073

• MILHO – VENDE-SE: Safra
nova. Sacas de 60 kl. Vende-
se. Tratar pelo telefone (35) 9
9842-4251.

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,

• PROCURO EMPREGO: sou for-
mando em BIOLOGIA e INFOR-
MÁTICA (Análise de Desenvol-
vimento de Sistema). Falar com
Hichard pelo fone 41 98792-
4171

• TÉCNICO EM ENFERMÁGEM –
CUIDADOR DE IDOSOS: enfer-
magem domiciliar com exce-
lência – Henrique Plat. Tratar
(35) 99262-4401 - whatsapp

• DONA CIDA CUIDADORA DE
IDOSOS: Tenho experiência e
ótimas referências. Cuido com
muito amor. Preciso trabalhar!
Whatsapp (35) 99811-6866.

• PRESTO SERVICOS COMO
CUIDADORA DE IDOSOS: sou
técnica de enfermagem e pres-

OPORTUNIDADES

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

CASAS À VENDA:

ALTO PARAISO R$ 650.000,00 - Cód.: 3437
Área do terreno: 550m² - Área Construída: 190m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS
SALA PARA 02 AMBIENTES COM JD DE INVERNO E LAVABO, COZINHA
PLANEJADA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ARÉA GOURMET,
GARAGEM P/ 02 CARROS. LINDOS LUSTRES, EXCELENTES ARMÁRIOS, AMPLOS
ESPAÇOS COM EXCELENTE ILUMINAÇÃO, 02 RESERVATÓRIO DE ÁGUA DE
CHUVA, ALARME, CERCA ELÉTRICA, CÂMERAS DE SEGURANÇA, POMAR
FORMADO, PRODUZINDO, BELÍSSIMO JARDIM. PORCELANATO.

AZUL VILLE R$ 200.000,00 - Cód.: 3301
Área do terreno: 200m² - Área Construída: 150m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE CHURRASCO COM WC, ÁREA DE SERVIÇO E GARAGEM PARA 3
CARROS

CALIFORNIA GARDEN R$ 420.000,00 - Cód.: 1914
Área do terreno: 360m² - Área Construída: 125m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE E 01 DORMITÓRIO COM ARMÁRIO,
SALA CONJUGADA COM A COZINHA, COZINHA COM GABINETE, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 04 CARROS. LAJE E PORCELANATO.

CENTRO R$ 630.000,00 - Cód.: 2773
Área do terreno: 414m² - Área Construída: 321,60m²
3 DORMITÓRIOS SENDO 2 SUÍTES, SUÍTE MASTER COM ARMÁRIO, ROUPEIRO
E BANHEIRA, SUÍTE MENOR COM ARMÁRIO, SALA PARA 2 AMBIENTES,
ESCRITÓRIO, BANHEIRO SOCIAL, COZINHA COM ARMÁRIOS, ÁREA DE
SERVIÇO COM ARMÁRIOS, GARAGEM PARA 02 CARROS, ÁREA GOURMET
COM SAUNA E DESPENSA. LAJE PISO FRIO E TACO. AQUECEDOR SOLAR.

CENTRO R$ 450.000,00 - Cód.: 1391
Área do terreno: 216m² - Área Construída: 190m²
PAVIMENTO SUPERIOR: 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, 01 DORMITÓRIO
COM SACADA, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
DE SERVIÇO. LAJE, PORCELANATO E PISO LAMINADO. VENEZIANAS DE
ALUMÍNIO COM GRADES. PAVIMENTO INFERIOR: GARAGEM P/ 03 CARROS,
ÁREA GOURMET, AMPLA LAVANDERIA, BANHEIRO SOCIAL, PISO
ANTIDERRAPANTE.

JD. ACAPULCO R$ 850.000,00 - Cód.: 2052
Área do terreno: 250m²    Área Construída: 336m²
PAVIMENTO SUPERIOR: 1 SUITE, SUÍTE COM CLOSET, HIDRO E SACADA, 2
DORM COM ARMÁRIOS DE EXCELENTE QUALIDADE, ESCADAS EM MADEIRA.
PAVIMENTO INFERIOR: SALA DE TV COM SANCAS E PAINEL, SALA DE JANTAR
COM LUSTRE, SALA DE VISITA LAVABO, COZINHA PLANEJADA COM
ARMÁRIOS DE EXCELENTE QUALIDADE, COOK TOP E COIFA, ÁREA GOURMET,
PISCINA COM HIDRO, GARAGEM P/ 03 CARROS.  ENERGIA FOTOVOLTAICA
E AQUECIMENTO SOLAR. LINDOS LUSTRES E ARANDELAS, SISTEMA DE
SEGURANÇA. GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

JD. ACAPULCO R$ 300.000,00 - Cód.: 3382
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 150m²
02 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
AMPLA ÁREA DE SERVIÇO CONJUGADA COM A COZINHA EXTERNA, 01
CÔMODO NA LATERAL INACABADO.

JD. CANADA R$ 190.000,00 - Cód.: 2484
Área do terreno: 210m² - Área Construída: 70m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO,
GARAGEM 3 CARROS COBERTOS DE LAJE E PISO FRIO

JD. COOLAPA R$ 380.000,00 - Cód.: 2506
Área do terreno: 300m² - Área Construída: 202,55m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, 2 DORMITÓRIOS COM SACADA, AMPLA
SALA DE VISITAS, SALA DE JANTAR, COZINHA, ESCRITÓRIO COM ARMÁRIOS,
BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM PARA 1 CARRO GRANDE OU 2 PEQUENOS.
PAVIMENTO INFERIOR: SALA, LAVANDERIA, DESPENSA E W.C., ÁREA DE
CHURRASCO COM DESPENSA.

JD. ACÁCIAS R$ 140.000,00 - Cód.: 3377
Área do terreno: 250m² - Área Construída: 60m²
ACEITA, TERRENO, IMÓVEL E OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
02 DORMITÓRIOS, SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO
FRIO.

JD. DAS PAINEIRAS R$ 250.000,00 - Cód.: 3026
Área do terreno: 396m²
TERRENO EM EXCELENTE LOCALIZAÇÃO. POSSUI UMA CASA SIMPLES COM
2 DORMITÓRIOS, SALA COZINHA E BANHEIRO. FORRO DE PVC E PISO
FRIO.

CHACARAS A VENDA:

COMDOMINIO CAMPO ALEGRE R$ 250.000,00 - Cód.: 3316
Área do terreno: 2250m²
CHACARA COM POMAR PRODUZINDO, CAMPINHO DE FUTEBOL, PISCINA,
TODA CERCADA, GRAMADA. 2 CASAS:  CASA 01 : 3 QUARTOS SENDO UMA
SUITE, BANHEIRO SOCIAL, BANHEIRO EXTERNO, SALA, COPA, COZINHA,
LAVANDERIA E CHURRASQUEIRA COM FORNO E FOGÃO A LENHA.TODA A
VARANDADA CASA 2: 3 QUARTOS, BANHEIRO SOCIAL INTERNO, BANHEIRO
SOCIAL EXTERNO, SALA , COPA E COZINHA, PISCINA, CAMPO DE FUTEBOL,
CHURRASQUEIRA COM FORNO E FOGÃO A LENHA. TODA AVARANDADA

COMDOMINIO CAMPO ALEGRE R$ 300.000,00 - Cód.: 1610
Área do terreno: 2250m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA, 01 BANHEIRO
SOCIAL, POMAR. ÁREA DE RESERVA +/- 300M² DE AREA RESERVA, MURO
COM DOIS LADOS.

COMDOMINIO CAMPO ALEGRE R$ 300.000,00 - Cód.: 1353
Área do terreno: 2588m²
ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO. IMÓVEL COM ÓTIMA
LOCALIZAÇÃO,02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, 01 BANHEIRO SOCIAL.

COMDOMINIO CAMPO ALEGRE R$ 300.000,00 - Cód.: 2590
Área do terreno: 2250m²
CHÁCARA TODA MURADA COM 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, VARANDA, POMAR. ACEITA
TERRENO DE 300M2 COMO PARTE DE PAGAMENTO.

APARTAMENTOS A VENDA:

CENTRO R$ 740.000,00 - Cód.: 3260
PRÉDIO RECÉM CONSTRUÍDO, COM EXCELENTE ÁREA DE LAZER, PISCINA,
SAUNA E SALÃO DE FESTAS. 3 SUÍTES, SALA, COPA, COZINHA, LAVABO
LAVANDERIA DESPENSA, 03 VAGAS DE GARAGEM, IMÓVEL DE QUALIDADE
E BOM GOSTO

SÃO JOSÉ II R$ 210.000,00 - Cód.: 3313
APARTAMENTO RECÉM CONSTRUÍDO.
2 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA E COZINHA CONJUGADAS COM
SANCAS E LUMINÁRIAS, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, VARANDA
GOURMET, 01 VAGA DESCOBERTA DA GARAGEM.

VILA RADAELI R$ 210.000,00 - Cód.: 2442
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
PORCELANATO, TETO REBAIXADO COM LUZES DE LED. 01 VAGA DE
GARAGEM.

CENTRO R$ 300.000,00 - Cód.: 2526
3 DORMITÓRIOS, SENDO UMA SUITE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS, SALA PARA 2 AMBIENTES COM SANCAS, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM W.C, TACO.

LAGOINHA R$ 390.000,00 - Cód.: 3284
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO COM WC, LAVANDERIA. GARAGEM PARA 1 CARRO.

LAGOINHA R$ 380.000,00 - Cód.: 2890
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM WC,
01 VAGA DE GARAGEM.

LAGOINHA R$ 550.000,00 - Cód.: 3285
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUITE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS,
SALA P/ 2 AMBIENTES, COZINHA COM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL,
LAVANDERIA, DEPENDÊNCIA DE EMPREGADA COM WC. 1 VAGA DE
GARAGEM

JARDIM EUROPA R$ 160.000,00 - Cód.: 2687
02 DORMITÓRIOS,01 BANHEIRO, SALA, COPA, COZINHA, GARAGEM
COBERTA, ÁREA DE SERVIÇO

CENTRO R$ 300.000,00 - Cód.: 1707
3 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUITE, COZINHA, SALA PARA 02 AMBIENTES,
ÁREA DE SERVIÇO, 01 VAGA DE GARAGEM, PISO FRIO E LAMINADO, SANCAS.

SÍTIO VENDE-SE
No município de São Sebastião do Paraíso.

Área de 6,8 ha, a 17 quilômetros  de Paraíso,
sendo 14 quilômetros asfalto e 3 de terra.

Terra nua com reserva ambiental.
Tratar pelo tel 9.8862-1444 com Caetano.

to todo tipo de sérvico relacio-
nados a área, banhos, curati-
vos, disponibilidade de horário,
acompanhamento domiciliar e
hospitalar. Tel: 98855-1702 fa-
lar com Grasiele

• CUIDADORA DE IDOSOS: Tem
ótimas referências e experiên-
cia. Com mais de 10 anos nes-
te importante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 e 98825-2955  -
durante a noite ou dia.

• AULAS PARTICULARES: Ma-
temática para Ensino Funda-
mental de (1ª a 4ª)  e de (5ª a
8ª)  sér ies, Ensino Médio,
Vestibular e Concurso Publi-
co. Fale Priscila. (35) 9177-
1308.

VEÍCULOS

• BRASÍLIA RARIDADE: Ven-
de-se Brasília 73/74 vermelha,
restaurada, original, único do-
no, licenciamento IPVA pago
2020, manual de proprietário.
Preço R$ 18.500,00 – tratar pe-
los tels (35) 998498100 ou (35)
3534-1616.

• KOMBI 1.4 FURGAO 2012:
BRANCA, UNICO DONO, SU-
PERCONSERVADA, R$ 28.500,
00, TEL (16) 98158-1373, (16)
3721-0140, COM JHONATAN  

• ASTRA ADVANTAGE 2007:
PRATA COMPLETO, RODAS
ARO 17, BANCOS DE COURO,
R$ 19.500,00, TEL (16) 98158-
1373, (16) 3721-0140, TRATAR
COM JHONATAN  

• CLASSIC 2012/2013: R$
20.500,00 COR PRETO, DIRE-
ÇÃO, VIDRO, TRAVA, SOM USB,
BAIXA QUILOMETRAGEM, STEP
SEM USO, TEL (16) 98158-
1373, (16) 3721-0140, TRATAR
COM JHONATAN  

• DUSTER DYNAMIC 14/15:
R$ 42.500,00, PRATA, COM-
PLETA, MULTIMIDEA, PNEUS
NOVOS, TEL (16) 98158-1373,
(16) 3721-0140, TRATAR COM
JHONATAN  

• PALIO ADVENTURE 2012/
2013: R$ 29.500,00, CINZA
METALICO, COMPLETA, TEL
(16) 98158-1373, (16) 3721-
0140, TRATAR JHONA-TAN  

• ESCORT 1.8 L 1993: R$

5.000,00, AZUL METALICO,
PNEUS NOVOS, GASOLINA,
PARCELO NO CARTAO, TEL
(16) 98158-1373, (16) 3721-
0140, COM JHONATAN  

• PALIO ATRACTIVE 12/13:
R$ 25.900,00, VERMELHO,
COMPLETO, MANUAL E CHAVE
RESERVA, TEL (16) 98158-
1373, (16) 3721-0140, TRATAR
COM JHONATAN  

• UNO VIVACE 2014: R$
25.500,00, QUATRO PORTAS,
DIREÇÃO, VIDRO, TRAVA, APE-
NAS 30 MIL KMS, TEL (16)
98158-1373, (16) 3721-0140,
TRATAR COM JHONATAN  

• SPACEFOX 2012/2013: R$
31.500,00, CINZA METALICO,
COMPLETO, ESTUDO TRO-
CAS, TEL (16) 98158-1373, (16)
3721-0140, COM JHONATAN  

• GOL CITY FLEX 2005: R$
12MIL, PRATA, QUATRO POR-
TAS, MANUAL DO PROPRIETA-
RIO, TEL (16) 98158-1373, (16)
3721-0140, COM JHONATAN  

• FIORINO PICK UP LX 1995:
R$ 12MIL, GASOLINA, CINZA
METALICA, DIREÇÃO HIDRAU-
LICA, VIDRO, TRAVA, TEL (16)
98158-1373, (16) 3721-0140,
TRATAR COM JHONATAN

• SIENA EL 13/13: R$
23.500,00 VERMELHO, BASI-
CO, OTIMO ESTADO, TEL (16)
98158-1373, (16) 3721-0140,
TRATAR COM JHONATAN 

cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Crânio de Cristal

De acordo com a interpretação de uma lenda Maia, an-
tes do continente de Atlântida afundar, foram espalhados
pelo mundo treze crânios pertencentes aos seus habitantes
e, quando estes objetos forem reunidos em um único ponto
do planeta, darão lugar a um fato extraordinário – possivel-
mente, o ressurgimento de toda a misteriosa história e ciên-
cia dos habitantes de Atlântida. Nada disso tem fundamen-
to científico. Mas, na vida real, as caveiras de cristal exis-
tem.

O crânio e/ou caveira de Cristal, não tem nada a ver
com o símbolo da morte e sim, representam a forma da
nossa cabeça. O crânio contém o cérebro, o órgão através
do qual nos expressamos conscientemente nessa realida-
de.  O cérebro também é o receptor de informação, ou seja,
um receptor de energias; sendo, então reconhecidos como
depósitos de informações. Fazendo-nos lembrar que man-
ter contato com o crânio de cristal auxilia no desenvolvi-
mento da nossa capacidade em acessar e processar as in-
formações que são nele armazenados energeticamente.

No processo de esculpir um artefato como este; utiliza-
se frequências, aonde suas partículas ao se unirem criam
um campo energético único, podendo ser comparada com a
consciência coletiva da humanidade.  Apresentando, assim,
suas próprias características, e é através da conexão com
este campo energético, que seremos capazes de expandir
nossa consciência.  Isto significa que esta escultura, origi-
nalmente Maia; são as melhores ferramentas existentes para
despertar, ativar e estimular a nossa consciência, que pos-
sui primordial importância na evolução pessoal. 

RECEITAS DO GUARI
Frango assado

com arroz ao forno
INGREDIENTES
1 frango inteiro, temperado a gosto
200 gr. mussarela
200 gr. presunto
200 gr. azeitonas sem caroço
200 gr. palmito cortado miúdo
1 lata de ervilha, queijo ralado
½ kl de arroz cozido
MODO DE PREPARAR
Misture o molho do frango ao arroz com os de-
mais ingredientes, coloque em vasilha refratária.
Salpique com queijo ralado e leve ao forno a 180
graus por 10 minutos. Prato pronto, bom apetite.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

Realizado o 1º Cassoulet,
na sede do Lions Clube de
São Sebastião do Paraíso,
feito por nós Leões.

Parte da arrecadação
será destinada à ajuda na re-
forma de casas de pessoas
mais necessitadas de nossa
comunidade, e outra parte
para ajudar na manutenção
das instalações do nosso Clu-
be.

Quero deixar nossos sin-
ceros agradecimentos aos
que trabalharam para a rea-
lização deste evento e a to-
dos que nos prestigiaram indo
buscar seu alimento.

E as atividades foram fe-

Realizado o 1º Cassoulet, na sede do
Lions Clube de São Sebastião do Paraíso

chadas com chave de ouro,
fazendo doação de cassoulet
para a Chácara Pedacinho do
Céu, sendo que Sr. Célio ime-
diatamente foi a nossa sede
buscar os alimentos para o jan-
tar dos internos.

Nós Servimos!
Juntos Realizando e Trans-

formando.

Nós Servimos!!!
Juntos Realizando e

Transformando

PAULA ANGELA AMARAL
CAUDURO LAURIA

Presidente do Lions Clube de São
Sebastião do Paraíso

paac.lauria@gmail.com

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100 ou pelos

fones 3531-8747 ou 99103-5441 - ANDRÉ LUIZ BOZELI


